

# Solidaridad Obrera

## A I T

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año III-Epoca VI

Barcelona, viernes 7 octubre 1932

Número 530

### La ofensiva de la «Esquerra»

## A pesar de ello, seguiremos adelante

Aunque las noticias hasta nosotros llegadas son de carácter optimista, su carácter y contenido no pueden parecernos merecedores de ser rechazados. Una de estas noticias afirma que muy recientemente se ha celebrado una reunión de elementos de la "Esquerra" con el fin exclusivo de tratar del panorama político en presencia de las nuevas elecciones. Saben los dirigentes y la masa reducida del partido gubernamental de Cataluña que no cuentan con el concurso del proletariado, concurso con el que pudieron contar en otro tiempo merced a las indignas actuaciones de ciertos desaprensivos aprendices de políticos, y les subleva el ánimo que la Confederación se disponga a observar sus postulados de abstención como consecuencia de la condenación que tiene para toda política y para todo lo que suponga parlamentarismo.

La "Esquerra" ha perdido la ecuanimidad al comprobar que sus ansias de dominio sobre el pueblo catalán se desvanecen como la espuma al erguirse digno el obrerismo anunciando que no será juguete de farsas electorales.

La "Esquerra", por mucho que sus líderes pregonen lo contrario, tiene el convencimiento de su próxima derrota, y achaca a la Confederación el dolor de verse lanzada, como se verá, de la gobernación de Cataluña. Sus afanes—los de sus hombres—no son generosos, y por ello se revuelve airada pensando en tomar represalias contra quien ha de negarles la mano que con la suya quisiera estrechar para desviarle del camino recto de la revolución y arrastrarle por el sendero tortuoso del confusiónismo, del agiotaje y de la inmundicia, o sea, por la vía de la política. Quiere tomar represalias y, al efecto, parece ser que existe un acuerdo para perseguir a la Confederación Nacional del Trabajo. Al menos avisado no puede ocultarse en qué forma habría de llevarse a cabo la represalia: mediante la represión amparada en fórmulas legales, o ilegales, pero avaladas por el cinismo de cualquier autoridad. También, utilizando medios ya de antaño conocidos y que durante unos cuantos años costaron muchas víctimas al proletariado catalán, cuando la burguesía de la "Lliga" pagaba asesinos pistoleros que pretendían desmoralizar y exterminar el sindicalismo.

Nada de asombroso tendría que de nuevo se lanzara una horda de pistoleros contra nuestras organizaciones y contra nosotros todos. La política moderna tiene recursos para legalizar todas las brutalidades y todos los atropellos. Una de las manifestaciones típicas de la época en este aspecto es la formación de partidos militarizados, como los de Alemania e Italia, que son otros tantos ejércitos de fanáticos dispuestos a sembrar la discordia de sus ambiciones, primero, y a ensangrentar la tierra, después.

Toda autocracia tiende siempre a usar de los recursos más violentos que pueden ofrecerse; y siendo una de tantas autocracias la "Esquerra", compuesta de burgueses disfrazados lógico es que haya pensado en constituir en Cataluña el fascismo, como existe ya en otros países, como querían o quieren crearlo en el resto de España los radicales socialistas.

Acercos del fascismo catalán, han llegado también hasta nosotros rumores, con calidad de noticias, según los cuales la "Esquerra" se dispone a crear milicias fascistas, uniformadas y armadas, que, usando camisa azul como distintivo de su carácter de fascio, serían las encargadas de enfrentarse en lucha violenta con las organizaciones de la Confederación Nacional del Trabajo, a fin de deslegarlas por la coacción del terror y de la brutalidad.

Si tales son los planes que abriga el hombre de la "Esquerra", cuente desde ahora con que no ha de ser para ellos, ni para nadie, una empresa fácil la de darnos la batalla, aunque sea el combate inocho, de encrucijada desde la que se nos aceche.

Con todas sus malas artes y con todos sus crímenes, no pudo la Dictadura destruirnos. No pudieron lograrlo asesinos profesionales como Anido, Arlegui, Sales. No puede lograrlo el Gobierno actual, a pesar de sus amenazas contra nuestras organizaciones. ¿Creen que podrían lograrlo los aprendices de fascistas que se insinúan en la "Esquerra Republicana de Catalunya"?

También nos consta que se ha tomado el acuerdo tácito de detener a la mayoría de militantes e impedir que se celebre cualquier acto que tenga como finalidad una campaña antielectoral. Esto sería el colmo de la injusticia y serviría para que el pueblo viera más claramente la razón que nos asiste al decir que todos los políticos son unos farsantes. Sabemos todo esto, y sabemos más; y si es necesario daremos nombres y fechas concretas. Nada nos pillará de sorpresa. Esperamos los hechos con la serenidad y la fortaleza que nos caracteriza y nos anima. Como hasta ahora, seguiremos adelante sin tubos ni desfallecimientos.

## Del atraco a la casa Batlló

Mientras continúan en la cárcel los camaradas Ascaso y Durutti, a quienes en un principio se acusó indignamente de haber cometido el atraco de la fábrica Batlló, sin que nadie, a no ser nosotros, nos preocupemos de su suerte, para protestar por el atropello que con ellos se comete reteniéndolos presos sin motivo ninguno y contra todo procedimiento legal, el "esquerrano" señor Aragay, publicó una nota en "La Humanitat" ante la protesta indignada de que desde hace quince días se retiene preso al obrero Manuel Ars Fena, de la misma fábrica atracada, a quien se considera o se consideró también posible autor del hecho.

El señor Aragay encuentra monstruoso que al mencionado obrero se le retenga desde hace tantos días preso sin que se haya hecho cargo de él un juez, sin que se concrete una acusación. Cálculo esta detención de atentado al derecho de gentes. Pero lo admirable es que para el señor Aragay no hay ningún otro

caso digno de su protesta. No quiere saber que hay en la cárcel un sinnúmero de obreros detenidos gubernativamente, a quienes tampoco nadie ha procesado, ni acusado concretamente, y a quienes se retiene en la cárcel por un bárbaro capricho de la autoridad. Que el señor Aragay se olvide de nuestros compañeros no tiene nada de extraño, desde el momento en que dice, saliendo en protección de su patrocinado: "DE SU PROPIA CONDUCTA RESPONDE EL MISMO PROPIETARIO DE LA FABRICA Y LOS OBREROS, NO TIENE ANTECEDENTES PENALES Y MENOS AUN SOCIETARIOS".

A lo que se ve, para el señor Aragay, los antecedentes de luchador social son mucho peores y condenatorios que los de delincuencia habitual. Acaso la Policía y los carceleros comparan igual criterio que el señor Aragay, y lo mismo el gobernador y el jefe de Policía, por cuanto ni con el más empedernido de los delincuentes comunes se haría lo que con nuestros camara-

### ACTUALIDAD

## LA FIESTA DEL EJERCITO

Hoy, cumpliendo una orden del Gobierno de la República de trabajadores, en todos los cuarteles se celebrará la fiesta del Ejército. Unos hombres, los jefes y oficiales, conscientes de su misión, reglamentarán la solemnidad con todo el rigor de las ordenanzas militares. Para los soldados, casi todos juguetes inconscientes del organismo bélico del Estado, será motivo de un mayor esfuerzo, de un riesgo de arresto. En estas fiestas militares, la diversión es para los espectadores, si los hay. Los que pasan por festejados, son en verdad los que menos disfrutan del festejo.

Hoy, cuando esa fiesta del Ejército esté celebrándose, si los soldados se detienen a reflexionar acerca del papel que en ella desempeñan, recapacitarán, los unos; sentirán un espasmo de protesta, los otros; recapacitarán los que en aquel momento recuerden que allá

lejos, en sus hogares humildes, unos padres ancianos se doblegan al peso de la miseria para cavar la tierra o para empuñar el martillo; los conscientes, en quienes la visión de la realidad es perenne, apretarán los puños en callado gesto de forzada resignación y, al obedecer las voces de mando que para hacerlos divertirse los darán los oficiales y los jefes, pensarán un poco.

Bueno es que piensen. Aunque sea un minuto. Al través de este minuto, el cerebro humano puede abarcar el mundo. Pensar es meditar, y meditar es sentir. Nadie puede impedir al hombre que piense. Es una función interna contra la cual se estrellan los cañones, los máuseros y la férrea disciplina. Y los soldados pueden pensar que esta fiesta no es su fiesta, a pesar de que se vean obligados a solemnizarla.

### Esparraguera, feudo de Sedó

## Por qué en la fábrica del señor Feudal hay fuerza pública

Esparraguera es ha y ha sido siempre terreno abonado para que en él arraigase el caciquismo. No queremos remontarnos a tiempos anteriores, pues sería interminable nuestra narración, pero sí debemos poner en conocimiento de la opinión lo que está sucediendo y lo que puede suceder en este pueblo.

En Esparraguera no ejerce cambio alguno el paso de los años, ni modifica nada la evolución de las cosas. Parece, en todo caso, que se marcha hacia atrás, en la esperanza de llegar otra vez a los tiempos medievales, de los que es digno vestigio el señor feudal Sedó.

Al organizarse el Sindicato en esta población, quiso el amo del pueblo hacer de él un juguete de sus caprichos y un arma de su política, pero no logró su intento porque los militantes supieron darle su verdadero valor y encaminarlo por su verdadera orientación. El desprecio del burgués no tardó en hacerse notar. Nunca se habían producido conflictos en esta fábrica, excepto pequeñas desavenencias a las que se daba pronta solución, pero ha bastado que se sigieran los principios de la C. N. T. para que el señor feudal se alzara dispuesto a poner en juego toda clase de armas contra los obreros.

Todos los obreros de aquella colonia recuerdan el robo frustrado de la ropa blanca de un tendero, robo que resultó un amañío, pues según versiones, fueron los incondicionales del amo los que lo perpetraron. Otro robo se registró, el de una máquina de anudar, que apareció a las pocas horas. Pasadas algunas semanas, se le ocurrió al señor feudal de Esparraguera decir que había recibido un anónimo y que se trataba de robar los semanales; con todos estos trucos ha logrado su desecho, ya que tiene una guardia permanente en la fábrica. ¿Qué fines se propone el amo Sedó? No deben ser, y no son, muy tranquilizadores. Quiere ser el dueño de las vidas y de las haciendas de sus trabajadores. No quiere que nadie le haga sombra, y como el Sindicato es un baluarte de progreso y de libertad, quiere destruirlo, pese a quien pese, alguna quien calga, con el beneplácito de la autoridad que pone a su disposición la fuerza pública.

Las extralimitaciones del señor feudal contra los obreros son tales que pudieran dar finalmente lugar a graves consecuencias. Vaya un botón de muestra. En el pasado mes de junio, por cuestiones de organización, el compañero Santos del Sindicato de Olesa, tuvo que entrevistarse con el presidente del Sindicato de Esparraguera, y como era natural, lo esperó a la hora de cesar el trabajo, las cinco de la tarde, en una fuente llamada Barona, a pocos pasos de la fábrica. Cuando los dos compañeros se separaron y el camarada Santos recomprimió el camino de Olesa, se le dio el

alto, obligándole a levantar los brazos y apuntándole con los fusiles procedieron los guardias a registrarle y no le hallaron nada de lo que buscaban, imaginando que algo hubiese.

En la fábrica del señor Sedó, el amo de Esparraguera, la fuerza pública no tiene otra misión que estar dispuesta a defender los intereses de aquel a costa de cualquier resultado, que muy bien pudiera llegar a ser semejante al de Arnedo o de otros pueblos en donde las imposiciones y las intranquilidades de la burguesía han originado verdaderos dramas.

En cambio, si la fuerza pública hubiera de cumplir una misión en la fábrica de Sedó, en Esparraguera, no tendría que estar allí para ejercer una constante coacción con su presencia sobre los obreros explotados por el señor feudal, sino más bien

para conocer la verdadera calidad de Sedó, hombre de dudosas conductas políticas, como ya dijimos en otro artículo anterior, y que acaso no podría explicar satisfactoriamente por completo el porqué de mantener un somatén particular en sus domicilios y disfrutar de una guardia prestada por la fuerza pública, pues si tiene somatén sobre la fuerza pública y viceversa, aunque en verdad sobran uno y otro, el primero, porque es una irregularidad que no debe consentirse, propia para preparar cualesquiera actividades cuando se estime conveniente, y la segunda, porque constituye una humillación y una provocación al pueblo, que no hace sino defender sus derechos pisoteados brutalmente por el amo de la colonia y del pueblo y, casi, de la autoridad que se pone a su servicio. Continuaremos.

### LA DICTADURA POLICIACA

## Aparatoso asalto de los Sindicatos del Clot

### Detención de un camarada

La racha de atropellos incalificable continúa sin decrecer. Anoche, a las ocho, mientras estaba dando una conferencia un camarada en el local de los Sindicatos del Clot, penetraron en el mismo numerosos guardias de Asalto, quienes, gritando: "¡Manos arriba!", sembraron la alarma entre los pacíficos concurrentes al acto.

Un individuo, que permanecía entre el público, mezclado con los trabajadores dignos y honrados, en el momento de penetrar en el local los guardias de Asalto, se levantó de su asiento y sacando una pistola encañonó rápidamente al conferenciante, a cuya detención se procedió por dicho individuo y varios guardias de Asalto que se abalanzaron sobre él.

Practicada ésta, se retiraron los agentes de la autoridad sin

hacer más detenciones que la del mencionado camarada conferenciante, no sin cachear a los concurrentes.

No encontramos adjetivos que expresen con justicia el concepto que nos merece el proceder de la Policía cumpliendo órdenes del Gobierno o de la Generalidad, o de ambos a la vez, ni palabras para protestar lo energicamente que deberíamos ante tales atentados al más elemental derecho de gentes.

Hemos de recomendar a todos los compañeros que siempre, en todos los actos que se celebren en sus locales o en otros cualesquiera, no admitan la presencia de individuos desconocidos y sospechosos que, como en este del Clot resultan ser policías o confidentes, que entre los obreros no deben permanecer, por seguridad y dignidad de éstos.

### Desde la enfermería de la Cárcel

## INHUMANIDAD

El camarada Jiménez que, por su delicado estado de salud, tanta impresión ha producido a quien le vio, envuelto en mantas, declarar ante los hombres llamados por la Ley a juzgar a inocentes acusados de haber provocado el motín del día 2 de septiembre del pasado año en la cárcel, está delirando en la enfermería de la prisión.

He penetrado en su celda, en compañía del camarada Olegaray, y he visto vidriosos los ojos del buen Jiménez. En sus mejillas se han formado dos manchas rosáceas, propias de los agonizantes. Ya no conoce a nadie. Le sabe lo deversa.

La celda es oscura. El nuevo practicante no tiene nociones del cargo que desempeña y no sabe qué hacer para aliviar el dolor de nuestro amigo.

Tiene Jiménez un vaso de me-

tal — en vez de ser de aluminio — oxidado completamente. En fin, las afortunadas denuncias miles de veces se reflejan en la celda de nuestro querido camarada que se muere.

Se muere sin que el médico esté presente. A los pocos días de terminar su "quincena", lejos de quien lo ama, en una horrible mazmorra.

Pedimos—si aun es tiempo—la inmediata libertad del agonizante camarada, para que pueda dejar esta tierra donde ha trabajado siempre perdiendo la salud en provecho de sus verdugos, de nuestros verdugos, después de haber recibido el beso último de quien lo ama.

Queremos que Jiménez sea devuelto a sus deudos antes de que sea un cadáver.

Giuseppe Guelfi  
Enfermería de la Cárcel

## El comunismo libertario en el campo

Es en el campo donde la implantación del comunismo libertario reviste mayor sencillez, pues se reduce a poner en vigor el Municipio Libre.

El Municipio o Comuna libre es la reunión en asamblea (Concejo) de todos los vecinos de un pueblo o aldea con soberanía para administrar y ordenar todos sus asuntos, pero en primer término la producción y la distribución.

Hoy, el Concejo, o sea, la Asamblea de los vecinos de un pueblo, está considerado como menor de edad para disponer de lo que es suyo (los montes, las tierras y demás propiedades del común). Sus acuerdos son revocados o anulados:

- 1.º Por el Ayuntamiento.
- 2.º Por la Diputación, que es la administradora de sus bienes.
- 3.º Por el gobernador y todos los mandatarios del Estado.

Tres nidos de parásitos que viven a costa del productor, sacándolo con impuestos y contribuciones.

En el Municipio libre, no sólo una parte, como hoy ocurre, sino todo lo del término municipal será de propiedad común. La revolución debe devolver a la comunidad:

- Los montes, árboles y pastos
- Las tierras de labor.
- Los ganados de trabajo y de carne.
- Los edificios, las máquinas y los aperos de labranza.
- Y los géneros almacenados o acumulados en exceso por los vecinos.

No existirá, por lo tanto, la propiedad particular, más que en usufructo, de aquello que cada cual necesita: Como la vivienda, los vestidos, los muebles, las herramientas de oficio, la parcela de huerta que se deje a cada vecino, y el ganado menor o aves que quiera tener para su consumo.

Todo lo que exceda de las necesidades podrá ser incautado por el Municipio, ya que lo que acumulamos sin necesidad no nos pertenece, pues lo sustraemos a los demás.

Todos los vecinos serán iguales:

- 1.º Para producir y cooperar al sostenimiento de la comuna, sin más diferencias que las de su aptitud (edad, profesión, preparación).
- 2.º Para intervenir en las decisiones administrativas en las asambleas.
- 3.º Para consumir con arreglo a las necesidades (número de familiares, etc.).

El que se niegue a trabajar para la comunidad será desposeído de los derechos a consumir y a deliberar. El Municipio libre estará federado con los demás y con los Sindicatos de las ciudades, para el intercambio de productos y de esfuerzos.

En lugar de contribuciones, se entregarán a la Federación o a la Confederación los productos sobrantes en el Municipio, y en lugar de pagar la contribución de sangre en el servicio militar, se contribuirá con prestación personal, en la medida de las necesidades, para las obras de interés general, como ferrocarriles, carreteras, pantanos, saltos de agua, canales de riego, etc.

A cambio de esta cooperación al interés regional o nacional, los vecinos del Municipio libre podrán beneficiarse de los servicios y productos que no existen en la localidad, como:

- Correos, Telégrafo, Teléfono (Comunicaciones y Transportes).
  - Luz y energía eléctrica.
  - Asilos, hospitales, sanatorios y balnearios.
  - Enseñanza superior y universitaria.
  - Artículos y géneros no fabricados en la localidad.
- La consigna del individuo es contribuir con su trabajo al bienestar general, por propio egoísmo. La consigna del Municipio libre es contribuir con sus aportes a la ordenación nacional de la producción. Para esto debe aumentarse la producción, para no tener que escatimarla ni racionarla. Cuando el agua es abundante, nadie acapara el agua. La producción se aumentará:

Cultivando más extensión de tierras, ya que actualmente se cultiva poca.

Aumentando el número de brazos que las cultiven, con los que hoy están parados y ociosos.

Trabajando en común, con todas las máquinas y ganados que se posean.

Procurando hacer el trabajo más agradable.

Al aldeano no le debe asustar este comunismo libertario ni esta institución del Municipio libre, que de modo muy semejante vivieron sus ascendientes: El trabaja ya en común en las veredas, usufructuando tierras del común, se aprovecha anualmente de la suerte fogueral, de las leñas del común, y cria sus ganados con los pastos comunes. En las costumbres rurales hay precedentes y procedimientos para solucionar todas las dificultades que pudieran presentarse, y en las que no debe nunca decidir la voluntad de un individuo, aunque sea para ello elegido por los demás, sino el acuerdo de todos.

Todos tenéis derecho a comer, a vestir, a tener vivienda decorosa, a instruirlos, a tener asistencia sanitaria y a usar de las ventajas de la civilización. Os basta para ello con el título de productores. Si ese es nuestro derecho, ¡conquistadlo! El Municipio libre se os ofrece como procedimiento.

Del actual estado de miseria y de trabajo agotador, del peso de las contribuciones, del agobio de las rentas, de vuestra esclavitud y de vuestra ignorancia nadie os sacará. El que os lo diga, os engaña. Tenéis que salir vosotros.

La realización del comunismo libertario depende de tu esfuerzo, ¡compañero! De que te decidas a sacudirte las moscas que te chupan la sangre: el Ayuntamiento, la Diputación, el Estado y los propietarios de las tierras.

¡Agrúptate para ello en las filas de la Confederación Nacional del Trabajo.

Isaac Puente

## SINDICATO DE OFICIOS VARIOS DE SABADELL

### (en organización)

«D acuerdo con la Comarca del AVILA y con la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, se constituye en Sabadell el Sindicato de Oficios Varios, adherido a la Confederación Nacional del Trabajo.

Todos aquellos compañeros y compañeras, sin distinción de oficio o profesión, que quieran continuar perteneciendo a la Confederación, deben pasar por

el local social, sito en la calle Vilarrubias, 23, a objeto de recoger el carnet confederal y dar su adhesión, lo cual se realizará de seis a ocho de la tarde todos los días laborables, y en los festivos, de diez a doce de la mañana.

«Por la emancipación obrera. ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! — La Comisión»



# GRAVES SUCEOS EN BADAJOZ

### En toda la provincia, la situación es cada vez más crítica.—Los obreros parados continúan el asalto a las fincas y dehesas.—Pueblos amotinados.—El gobernador ha pedido el envío de más fuerzas

Badajoz, 6. — La situación difícilísima que atraviesa la provincia, como consecuencia de la actitud de los obreros, se agrava por momentos, extendiéndose el malestar. Un grupo de parados irrumpió en la finca Las Cajas, situada entre Llerena y Trasierra, apoderándose de gran cantidad de pavos, gallinas y escopetas. En Calera de León, un grupo numeroso se apoderó de 225 cerdos propiedad de don Francisco Delgado. La Guardia Civil instruye diligencias y el pueblo está amotinado, habiéndose concentrado en dicho pueblo gran número de parejas. En el Valle de Santa Ana los obreros se dirigieron a otra finca, llevándose 40 cerdos, muchos de los cuales aparecieron después.

En la finca Palacios Quemados, del término de Almedinilla, se presentó un numeroso grupo de obreros que invadió la dehesa, en la que hay mucho ganado. Todos los obreros de Trasierra se presentaron en la finca Plazuela, de don Antonio Maeso, con yuntas de bueyes, procediendo a la roturación de la tierra con ánimo de sembrarla. En Puente de Cantos, numerosos obreros han pedido en manifestación que se los coloque en las obras de la carretera de Llerena. El gobernador de Badajoz ha pedido al ministro de la Gobernación el envío de nuevas fuerzas de la Guardia Civil, por ser insuficientes las que han llegado de Madrid, a su requerimiento.

### Contra la suspensión de los periódicos

Madrid, 6. — Todos los periódicos de Madrid, sin distinción de matices, publican sueltos y artículos pidiendo se levante la suspensión que pesa sobre los periódicos de Madrid. La impresión general es que en el Consejo que se celebrará mañana se acordará dejar sin efecto estas suspensiones.

### "Ahora", no dice ahora la verdad

Madrid, 6. — "Ahora", en un entrefleto, anuncia que no tiene relación alguna con el trust periodístico de que se viene hablando. Dice que la empresa de "Ahora" sigue siendo la misma y continuará siendo el órgano independiente de opinión que ha sido siempre.

### Los madrileños también quieren otro Estatuto

Madrid, 6. — El Partido Republicano Federal de Madrid ha dirigido un manifiesto a la opinión pública haciendo presente que es indudable que ha llegado el momento de que se redacte el Estatuto, que pudiera llamarse de la comarca de Madrid, o sea del conjunto de la actual ciudad y de sus pueblos colindantes, que por su contigüidad forman parte natural del grupo urbano de Madrid.

### GALARZA, CONTRA LA TELEFONICA

Es a lo único que se le puede obligar

Madrid, 6. — Dijo el señor Galarza que se había dirigido a la Compañía Telefónica General de España para comunicarle que en lo sucesivo en las guías de abonados se supriman los títulos nobiliarios a personas, industrias, comercio, etc., salvo que sean marcas registradas.

### Los amigos de lo ajeno

Madrid, 6. — El diputado radical por Málaga, señor Armasa, ha protestado ante el ministro de Agricultura por el nombramiento del ingeniero jefe de Industrias de Málaga, que ha recaído en Julio Morote Parades, gran colaborador de la Dictadura, somatenista, afiliado a la Unión Patriótica, militarizado, azote de los ferroviarios andaluces en aquella época y causante de la deportación de obreros.

### Concejales por el artículo 29

Madrid, 6. — Terminada la sesión se produjeron en los pasillos vivos comentarios sobre el resultado de los debates referentes al proyecto de ley para la elección de concejales por el artículo 29.

Los diputados socialistas defendían la teoría del Gobierno, que tiene de única y exclusivamente a evitar que los antiguos cargos monárquicos se apoderen de los Ayuntamientos. La República necesita defenderse y los concejales que sean nombrados por el gobernador o por las Comisiones especiales republicanas a los pueblos. Todos los republicanos deben ver este proyecto con simpatía y agrado. El señor Maura les atajo energicamente, manifestando que no se podía, en nombre de la República, defender la teoría de que los concejales sean nombrados por los gobernadores. Ello sería tanto como fomentar un nuevo caciquismo que en buena democracia no se puede tolerar.

### Los cómplices han sido puestos en libertad

Madrid, 6. — Han sido puestos en libertad el cadavérico de la Universidad de Salamanca, don Teodoro Andrés y un sacerdote también de Salamanca que fueron detenidos acusados de haber facilitado la fuga de algunos complicados en el complot monárquico.

### La melena de Venturita valorada en 3,000 pesetas

Madrid, 6. — El juez que entiende en el sumario promovido por la agresión al señor Gassol, ha dictado auto de procesamiento contra don Julio Jiménez Bravo, al que fijó la fianza de tres mil pesetas, para conseguir la libertad provisional. El señor Jiménez Bravo hizo efectiva la fianza y quedó en libertad.

### La nueva fábrica de tabacos en Tarragona

Madrid, 6. — Se ha firmado un decreto estableciendo la plantilla de la nueva fábrica de tabacos de Tarragona. Comprende 125 obreros. Se inaugurará probablemente la semana próxima.

### Un gobernador enérgico

Huesca, 6. — El gobernador civil dijo a los periodistas que había impuesto una multa de 500 pesetas, al director del Instituto de esta capital, por no permitir que se ejecutase el himno nacional durante la sesión de apertura del curso académico. También dijo el gobernador que había facilitado una nota a la Prensa autorizando al vecindario a rebajar en las facturas de la Telefonía el 10 por 100 sobre su valor. El esta forma sancionará a aquella empresa por el mal servicio de alumbrado que viene prestando a la ciudad.

### Graves sucesos en Montillano

Granada, 6. — En el pueblo de Montillano se han registrado disturbios. Unos trescientos obreros se manifestaron violentamente y se registró una colisión con la Guardia Civil, resultando muertos José Campos, de 20 años. Se desconocen más detalles.

## DISTURBIOS EN ARROYOMOLINOS

### Cuatro guardias civiles heridos de gravedad

Huelva, 6. — Dicen del pueblo de Arroyomolinos que se han registrado disturbios de carácter social, resultando cuatro guardias civiles heridos, dos de ellos de gravedad. No se tienen más detalles.

### ¿Qué pasa en Arroyomolinos?

Huelva, 6. — El coronel de la Guardia Civil ha marchado a Arroyomolinos (Huelva), para informarse de los sucesos allí ocurridos.

### Detalles de los sucesos de Arroyomolinos

Huelva, 6. — A consecuencia de las diferencias entre los obreros del Sindicato Unico y los que no están afiliados al mismo, se registraron sangrientos sucesos en el pueblo de Arroyomolinos.

### Defendiendo un derecho legítimo

Huelva, 6. — En la madrugada anterior, un nutrido grupo se presentó en el puerto y coaccionó a los obreros que trabajaban en la descarga de un buque. Fueron avisadas varias parejas de Seguridad que tuvieron que dar cargas violentas para conseguir restablecer la normalidad.

### ¡Hay caríños que matan!

Santander, 6. — Cuando pasaban frente al Gran Cine, Agustín Martí, obrero del muelle, y su novia, les salió al encuentro la amante de Agustín, llamada Lucía Tejedor, casada, de treinta y tres años de edad. Entre la pareja y Lucía hubo una escena violenta que terminó pegando una paliza a la pareja a Lucía. Esta, momentos después, acometió con una navaja a su amante y le produjo una herida en el pecho. Agustín fué conducido a la Casa de Socorro, donde falleció a poco de ingresar.

### Los empleados del Banco Español de Crédito ganan el conflicto

Ceuta, 6. — Ha quedado resuelto el conflicto planteado por los empleados del Banco Español de Crédito. La Dirección de dicho establecimiento bancario anuló los despidos que había hecho y en vista de ello, los empleados han reanudado el trabajo con el mayor entusiasmo porque ha sido atendida su demanda.

### LA CAUSA CONTRA UNOS COMUNISTAS

### Se toman grandes precauciones. — El Jurado dicta veredicto de inculpabilidad y el Tribunal absuelve a los procesados

Bilbao, 6. — En la Audiencia se vio la causa contra los significados comunistas Arsenio Bueno y Agustín Ibañez, acusados de tenencia de explosivos. Se habían adoptado grandes precauciones. Primeramente, ante el tribunal popular, compareció Arsenio Bueno para responder de un artículo excitando a la rebelión y que se publicó en "La Bandera Roja". El Jurado dictó veredicto de inculpabilidad, absolviendo al procesado. Después se vio la causa por la tenencia de armas y explosivos. También se dictó veredicto de inculpabilidad. Agustín Ibañez, a pesar de ello, tiene que ser trasladado a la cárcel, pues tiene que responder de otra causa que se le instruye. Las precauciones se redoblaron al terminar el juicio, impidiendo los guardias de Seguridad que se acercase la gente a la Audiencia.

### ADMINISTRACION: Teléfono núm. 32571

### ALFARRAS

### Los pistoleros de la F. O. C. disparan contra los obreros de la C. N. T. hiriendo a cinco compañeros

Lérida, 6, 12 noche (por teléfono). — Esta tarde, cuando los obreros de la fábrica de tejidos de Alfarras salían del trabajo, un grupo de pistoleros, pertenecientes a la F. O. C., los agredió brutalmente, disparando sus pistolas, hiriendo a cinco compañeros del Sindicato del Arte Fabril y Textil, adherido a la Confederación Nacional del Trabajo. Cuando los restantes obreros se dieron cuenta del criminal atentado, se aprestaron a la defensa, huyendo entonces los agresores, que fueron detenidos media hora después. Los heridos ingresaron en el hospital, algunos de ellos en estado grave. El pueblo todo de Alfarras se mostró indignadísimo contra los hechos que se vienen sucediendo continuamente por individuos de la F. O. C. Para mañana las organizaciones obreras, sin distinción de matices, han acordado declarar la huelga general como protesta del criminal atentado. También el comercio en general ha acordado sumarse a la protesta, cerrando las puertas de sus establecimientos y pedir al gobernador expulsa de la provincia a estos pistoleros mercenarios, que lo mismo sirven a la reacción que a la desaprensiva burguesa. A última hora nos comunican de Alfarras que los heridos continúan mejorando desapareciendo el peligro que en principio se anunciaba. El origen de este atentado ha sido, sin duda, el que hace tiempo los obreros de esta fábrica sostuvieron un conflicto, y los pistoleros de la F. O. C. se prestaron a hacer de esquirolas, pero como al fin, ganaron la huelga íntegramente, el patrono se vio precisado a expulsar a los esquirolas, y éstos, vengativos, han esperado una oportunidad para efectuar la cobarda agresión que hoy se ha producido.

### Engañados por el Jurado Mixto declaran la huelga

San Sebastián, 6. — En vista del oficio de huelga presentado por los obreros gráficos en el Gobierno civil, se reunieron los representantes de las empresas de San Sebastián. Visitaron al gobernador para exponerle el caso en que se encuentran. Hace pocos días falló el Jurado Mixto sobre unas peticiones de los obreros gráficos, pero éstos no estando conformes con las decisiones del Jurado Mixto, reproducen su reclamación anunciando la huelga para el día 10. He aquí los eternos provocadores. El gobernador ha destituido al Ayuntamiento socialista de Guadalupe por excitar a los obreros huelguistas del campo. El puente más grande del mundo, pero también el que más cuesta. Según una nota hecha pública esta tarde han progresado notablemente las negociaciones que lleva entabladas el ministro de Obras públicas de Dinamarca, con la empresa de Ingenieros Dorman Long Ltd., de Middlesborough, para la construcción de un puente monumental sobre el Storrströmmen (Dinamarca). La construcción de este puente costará unos dos millones de libras esterlinas, y su construcción empezará muy pronto. Dicho puente será uno de los más grandes del mundo, en su clase.

## En Enikeuy se ha pretendido derribar el régimen burgués

Sofía, 6. — Un grupo de comunistas, algunos de los cuales llevaban uniformes militares, han intentado proclamar la República soviética en el pueblo de Enikeuy cerca de Plovdiv. Después de haber destruido los retratos del rey, que se hallaban en una sala de espectáculo, los manifestantes han salido por las calles gritando: "Fuera la burguesía, los generales y el rey. Vamos a dar la señal de la revolución en Bulgaria".

El alcalde de la población, una docena de Policías y numerosos paisanos que han puesto al lado de la primera autoridad de la población, se opusieron a la marcha de los comunistas, y fueron heridos por éstos, por golpes de sables. Algunos de los heridos se hallan en grave estado. Telefónicamente se pidieron refuerzos de Policía a Plovdiv, los cuales pusieron fin a la situación.

### Mil quinientos muertos víctimas de la guerra

Mukden, 6. — Las autoridades militares de Manchuria anuncian que 1,500 irregulares han resultado muertos en un gran combate habido en el frente de Nonh.

### Hacia la reducción de salarios

Ginebra, 6. — Ha continuado hoy el debate del Comité social de la Sociedad de Naciones, sobre las reducciones de los salarios de los funcionarios del organismo ginebrino. Generalmente, los miembros del Comité opinan que las reducciones propuestas son exorbitantes. Han sido presentadas algunas enmiendas al proyecto de reducción. Finalmente, después de aprobadas algunas de las enmiendas, se ha acordado pasar la cuestión a decisión definitiva, al Comité legal de la Sociedad de las Naciones, el cual debe dictaminar ahora sobre la materia.

### Un hebreo secuestrado

Buenos Aires, 6. — Ha desaparecido misteriosamente el hebreo, doctor en medicina, Favelluk. Catorce horas después de haber desaparecido, sus familiares han recibido un anónimo de los bandidos que han secuestrado al doctor, quienes piden por su libertad la suma de cien mil pesos, amenazando con su muerte de no recibir el precio del rescate.

### Sobre la Conferencia de las Cinco Potencias

París, 6. — Esta noche debe celebrarse una entrevista entre M. Herriot y Mr. Norman Davis, representante de los Estados Unidos, el cual ha llegado esta mañana a esta capital, procedente de Ginebra, y acompañado del embajador norteamericano en París, Mr. Edge. La conferencia que se celebrará esta noche es continuación de la entrevista que sostuvieron los mismos políticos en Ginebra, y debe versar, también como aquella, sobre la próxima conferencia de las Cinco Potencias, sobre las demandas alemanas referentes a la paridad de armamentos.

Aunque no ha sido facilitada ninguna nota oficial de lo que piensa decir en la entrevista M. Herriot, en los medios oficiales se dice saber que el presidente del Gobierno francés mantendrá ante el representante de los Estados Unidos su actitud de intransigencia ante las demandas alemanas. Por otra parte, en los medios afectos a la Embajada norteamericana se dice saber que Mr. Davis intentará convencer a M. Herriot de la improcedencia de querer sabotear el plan de Inglaterra de realizar dicha conferencia, y de que es preciso que Francia cese en su actitud de intransigencia, que tanto daño puede ocasionar a la causa de la paz.

De todas maneras, es probable que Herriot se comprometa a presentarse a la Conferencia de Londres, pero haciendo algunas reservas a la actitud de Inglaterra, y especialmente a su invitación, con referencia a la cual nada se sabe definitivamente. Según se dice en algunos medios políticos y diplomáticos, el punto a que M. Herriot quiere hacer salvadores u objeciones es una cláusula de la invitación a dicha conferencia, invitación cursada, como es sabido, por Inglaterra, en la que se dice que puede concederse a Alemania la paridad en los armamentos.

### Los intereses de la U. R. S. S. en la Manchuria

Moscow, 6. — Los periódicos soviéticos insertan el texto íntegro del "rapport" Lytton, sin acompañarlo con comentarios de ninguna clase, como si Rusia se propusiese mantenerse a la expectativa en la cuestión de la Manchuria. No obstante, han surgido los inevitables comentarios en los círculos oficiales soviéticos, en los que se declara concretamente que este documento ha sido bien acogido por la opinión rusa, principalmente, porque reconoce los intereses de la U. R. S. S. en la Manchuria y se muestra favorable a la conclusión de un pacto de no agresión entre Rusia y el nuevo Estado independiente de la Manchuria.

Los obreros en paro forzoso. Belfast, 6. — Varios miles de obreros sin trabajo se han presentado ante el Asilo de Jubilados de la ciudad, pretendiendo que se les diera de comer. Ante la negativa de los directores del Asilo, los cuales demostraron que se hallaban en la imposibilidad de asistirlos, los sin trabajo se manifestaron violentamente por las calles vecinas, interrumpiendo totalmente la circulación. Los manifestantes se dirigieron al Ayuntamiento y una comisión de ellos subió a entrevistarse con el alcalde, al cual pidieron que los subsidios que están concedidos a los sin trabajo jefes de familia, fueran concedidos también a todos, hombres y mujeres, individualmente, que se hallan en paro forzoso. Al ser rechazada su demanda, amenazaron volver al asilo para que se les hospitalizara allí. A consecuencia de esta manifestación, las autoridades municipales se han dirigido al Gobierno interesándose para que se estudie la cuestión de los subsidios individuales.

### El hombre que nunca dormía, ha muerto

Budapest, 6. — Ha fallecido un hombre conocido en todo el centro de Europa, con el sobrenombre de "El Hombre que nunca duerme". Se trataba del funcionario burocrático Cornelio Szekely, caso único en la historia de la Medicina moderna. Este individuo se hallaba en observación desde hacía diez años en el sanatorio-hospital donde ha muerto.

### Las discrepancias del Gobierno republicano irlandés

Dublin, 6. — "Irish Press" se le al paso de ciertas informaciones abiertamente tendenciosas difundidas por el extranjero, relativas a supuestas divisiones en el seno del Gobierno republicano irlandés y a otras cuestiones relacionadas con la existencia del Gobierno de Valera. Afirma "Irish Press" que el presidente De Valera cuenta con la confianza creciente de toda Irlanda y que se hallan desprovistas de todo fundamento las noticias que rodean a Cosgrave de una aureola de popularidad que no existe ni hace falta para la prosperidad de Irlanda, bien conducida ahora por su mayor gobernante y patriota, el presidente De Valera.

### La Conferencia del Desarme

Londres, 6. — A pesar de la seria oposición que están realizando Francia y Alemania, no están perdidas las esperanzas de que la Conferencia de las Cinco Potencias, que debe celebrarse en Londres, fracase, ya que Inglaterra tiene demostrado un interés especial en que se celebre, especialmente para conseguir que Alemania vuelva a estar presente en las deliberaciones de la Conferencia del Desarme. Hasta ahora, únicamente ha comunicado su adhesión a la invitación inglesa el Gobierno de Italia. Ni Francia ni Alemania han enviado su contestación. No ha sido cursada ninguna invitación especial a los Estados Unidos, pero cada vez parece más cierto que aquellos enviarán un observador.

## Un triunfo de la acción directa

### Ha sido solucionado el conflicto de la casa "Asland"

Moncada, 11, noche (por teléfono). — Ha quedado solucionado el conflicto que los obreros de la fábrica "Asland" tenían planteado con la empresa. Esta mañana se reunieron una comisión de obreros con la representación patronal, lográndose a una inteligencia entre ambas partes. Mañana, viernes, reanudarán el trabajo los obreros, habiéndose cursado al efecto las órdenes oportunas por parte del Sindicato.

# Nuevas bases de trabajo del Ramo de Construcción de Zaragoza

Por acuerdo del Ramo de Construcción se presentaron a la Patronal las siguientes bases:

**Señores patronos:** En la asamblea celebrada ayer por el Sindicato del Ramo de la Construcción se acordó presentar a ustedes, para su estudio y resolución ulterior, las siguientes bases:

**Primera Reconocimiento de los delegados de taller, tajo, fábrica, etc.**

Segunda a) Jornada máxima de seis horas diarias. b) En caso de hacer horas extraordinarias y computándolas por la totalidad de todos los trabajadores de cada taller, tajo o fábrica, por cada 36 horas extraordinarias semanales el patrono admitirá un obrero más.

Tercera a) El jornal íntegro en caso de accidente de trabajo. b) Jornal íntegro en caso de enfermedad, siempre que ésta sea como consecuencia de haberla adquirido estando trabajando. c) Caso de disconformidad por parte del obrero cuando sea dado de alta en las sociedades aseguradoras, porque considere que no está suficientemente curado, éste tendrá derecho a ser reconocido por otro facultativo, y en caso de discrepancia por parte de los médicos intervendrá, para zanjar toda diferencia, el Colegio Oficial de Médicos.

Asimismo se tomó el acuerdo de fijar un plazo para la contestación de ustedes hasta el sábado próximo, día 8, y en caso de no llegar a un acuerdo antes de esa fecha declarar la huelga de todas las Secciones de la Construcción el lunes, día 10 del corriente.

No creemos consideren excesivas estas bases; la primera, aparte algunas excepciones, en general todos los patronos aceptan la intervención de nuestros delegados en cuantas incidencias surjan en las horas de trabajo.

Por lo que se refiere a la segunda, no creemos que haya

otra fórmula más viable para aménorar la creciente crisis de trabajo que la reducción de la jornada diaria, extremo al que en un plazo más o menos breve todos los Gobiernos se verán impelidos a sancionar.

Además, Zaragoza no sería el primer sitio de España donde se ha rebajado la jornada, porque en Granada, Valencia y algún otro punto los obreros de la Construcción ya han obtenido dicha rebaja en las horas de trabajo.

También son varias las Secciones que los trabajadores cobran jornal íntegro en caso de accidente, y por eso tratamos de que sea general esta mejora.

Por lo demás, a disposición de ustedes, para acudir a donde se nos llame, siempre que no sea a ningún centro oficial, hay nombrada una Comisión, que, unida a la que la Patronal designe, discutirán cuanto concierne a estas bases.

Eso sí; como antes rechazamos la intervención de los Comités Partitarios, ahora tampoco aceptaremos que se entrometan los Jurados Mixtos en este asunto, que sólo los patronos y obreros podemos y debemos estudiar. De esta forma creemos cumplir con un deber de conciencia, y para que sepan a qué atenerse y evitar, en lo posible, algún retraso en la discusión de estas bases.

Esperando que la resolución que adopten sea favorable a nuestras aspiraciones, les saludamos, por el Sindicato del Ramo de la Construcción.

El presidente,  
**J. Santaflorentina**

El secretario,  
**Enrique Gracia**

Es indudable que asiste sobradamente a razón a los compañeros de Zaragoza y que no sería muy difícil lo reconocieran así los patronos, si no existe un tercer interesado que impida una solución armónica entre las dos partes afectadas.

# A todos los trabajadores de los Hoteles de la Plaza de España

Camaradas todos: La Junta del Ramo de Construcción de la Barriada de Sans, se ve en la necesidad de dirigiros unas palabras por mediación de este escrito, para ver si de una manera serena y enérgica ponemos coto a todas las anomalías y atropellos que en dichos trabajos vienen sucediéndose hasta la fecha.

No sabemos si la responsabilidad cabe al burgués contratista Mariarnáu, con sus encargados despreciosos, o a vosotros por la apatía y dejación en que vivís sin hacer nada para superar ni defender vuestras reivindicaciones.

Sea por lo que fuere. Lo cierto es que debemos terminar con esos abusos ineficaces para bien de nuestra propia dignidad. No es lógico ni justo que por nuestra propia pasividad y marasmo continúen perpetrándose esas injusticias y ataques a nuestros derechos, intereses y conquistas alcanzadas con sacrificios.

Hace días fué convocado todo el personal que trabaja en dichos hoteles y después de no pocos viajes por parte de los comisionados, se ha conseguido hacerlos ver que vuestro sitio es de permanecer al lado de los demás trabajadores organizados. Alcanzado esto se nombraron los respectivos delegados.

El patrono, al tener conocimiento de esto, ha buscado saber quiénes son los delegados y, una vez alcanzado, trata de trasladarlos de sitio mandándolos a otros trabajos. Este hecho bochornoso y denigrante nos ha ocurrido muchas veces porque los trabajadores han callado por su cobardía moral sin atreverse a protestar como es su deber.

Por ello esta Comisión os llama a la atención para que vosotros despartéis de vuestro marasmo y apatía y reaccionéis contra las hazañas de Mariarnáu y sus capataces.

Los trabajadores, en todas las obras, talleres y fábricas, deben defender a sus organizaciones. Es en los sitios de trabajo donde el obrero explotado siente más los zarpazos de la explotación y es en los sitios de trabajo donde se han de defender todos los problemas y cuestiones que afectan a cada uno y a todos y muy en particular a nuestro Sindicato, que es una parte del todo confederal. Solo así se consigue estar estrechamente unidos contra el burgués y se le tendrá a distancia, con el respeto debido a los trabajadores y a la organización.

En esta cruzada emancipadora como en todas las causas justas, la Junta está a vuestro lado.

Adelante, pues, camaradas, contra todas las maniobras de Mariarnáu. ¡Viva el Sindicato de Construcción! — La Comisión de la Barriada de Sans.

# Sindicato del Ramo de Construcción

**A TODOS LOS TRABAJADORES, Y EN PARTICULAR A LOS YESEROS**

Decíamos, hace algunos días, algo sobre la mala labor que en la última asamblea de nuestra Sección realizaron los comunistas para arrastrar a los yeseros a declararse autónomos. Hoy, ampliarnos nuestra información a fin de descontar y desmascarar a todos los que de una manera directa, propusieron la necesidad de formar un Sindicato profesional, queriendo así quebrantar la unidad del proletariado y retrotraer el movimiento obrero a una época muy lejana que no está a tono con el momento actual, ni en armonía con las modalidades combativas de nuestro tiempo.

Si afirmamos que la primera proposición que se hizo en este sentido la hizo un encargado, y para más señas delegado del Jurado Mixto sin representación de nadie, demostramos de una manera clara cuál es la moral de estos sujetos despreciosos. Con estas afirmaciones ya se darán nuestros camaradas y compañeros lectores perfecta cuenta de las pizcas que han concurrido a nuestra asamblea.

Los partidarios de Largo Caballero concurren a ella para ver si conseguían imponer los Jurados Mixtos.

El último individuo al que hacemos referencia había escrito a aquel ministro ofreciéndose para constituir dicho jurado y solicitaba la representación como miembro del mismo. No fué complacido porque hizo la solicitud en nombre del Montepío "La Unión".

Viendo que de aquel sitio no podía alcanzar el enchufe y que como Sindicato no había más que la C. N. T. al que no podía pertenecer, empezó su trabajo de zapa en concomitancia con el Sindicato católico y afiliándose como socio de la U. G. T.

Los trabajos realizados por este pajarraco fueron hechos en nombre de dicho Montepío y a espaldas de sus socios, aunque en ninguna asamblea se les habló de tal cosa. Por ello decimos que no representa a nadie, porque nadie le ha delegado. El presidente del Montepío fué un buen colaborador suyo. Este otro "pájaro de cuenta" con el cual hay que tener mucho cuidado. Tal es así que no respeta un solo acuerdo de la organización. Trabaja a destajo y está al servicio del burgués en la búsqueda de obras. Pasa los días en el taller del amo dando explicaciones. Cuando trabaja lo hace acompañado de dos o tres aprendices para perjudicar a los oficiales.

Este sujeto, no queriendo defraudar las esperanzas de su amigo, defendió la proposición de marras con todo el calor que el caso requería. Lo hizo, abandonando la mesa que presidía, aprovechando la ocasión en que la asamblea interrumpía a un comunista.

Esto causó cierta confusión, ya que la mayoría abandonaba el local por ver la mesa sin presidencia. Entonces el sujeto de marras, dijo "que teniendo derecho a opinar lo hacía para demostrar que sus intenciones eran buenas, y no pretendía coaccionar a nadie desde la mesa y por ello había bajado hasta la sala para defender mejor la proposición y sobre ella pedir votación." Acto seguido ofreció sus servicios para arreglar los Estatutos.

En esta empresa fué secundado por varios voluntarios entre los cuales había un comunista. Al darse lectura al proyecto de estatuto de la Comisión organizadora se vio que solo estaba integrada por adiestrados. Estó causó mal efecto en la asamblea y para subsanarlo propusieron a varios compañeros revocadores y cañiceros y hasta peones, que no aceptaron. Ante la imposibilidad de formar dicha Comisión empezaron a buscarlos entre sus íntimos.

¿Creéis vosotros que con esos procedimientos se puede llegar a la unidad? ¿Creéis que podemos nosotros consentir que entre políticos y confidentes, seamos arrastrados por esas escrutadas fangosomas? No; estáis encrucijadas sólo las pueden trillar los hombres que, como vosotros, sólo sirven para las bajas cosas y para realizar hechos que repugnan a la conciencia honrada de los trabajadores.

Nosotros, los hombres de la C. N. T. no nos gustan los hombres de conducta dudosa; ser o no ser. — La Comisión.

# El proceder de algunos encargados de la casa Rivière, de Pueblo Nuevo

No ha estado ni está en nuestro ánimo lanzar insidias, ni acusar a nadie, si antes no tenemos las pruebas irrefutables de lo que hacemos público.

El proceder indigno de los encargados Jaime Bachs y Melitón Fariols de la casa Rivière, de Pueblo Nuevo, nos obliga a presentar a la viedicta pública para que los conozca y sepa que sentimientos les anima.

Nos hemos resistido a escribir estas líneas con la esperanza de que cambiarán de conducta pues parece que sus atrofadas mentalidades les impiden reconocer su proceder que, en armonía con el calificativo de hombres con alma e instintos de tiranos empederados y de una cultura dudosa, se ceban en las compañeras que tienen la desgracia de trabajar a sus órdenes palabradas y gritos que demuestran la incapacidad educativa de quien las dice, obligándolas a hacer una producción que no está en relación con las aptitudes físicas de una mujer.

Dudamos que los negreros de épocas pasadas superaran a los dos encargados mencionados. A nosotros que no nos gusta decir palabras gruesas para calificar a nadie, si hemos de decir para estos dos seres que parece que han olvidado que son hijos de madre para tratar de la forma que tratan a las mujeres que tienen que trabajar para ganarse la subsistencia.

No comprendemos como los demás encargados tratan al personal con el respeto que merecen y estos dos o sean Jaime Bachs y Melitón Fariols, sean una excepción de los 16 o 17 encargados que hay en la casa Rivière.

Esta comisión está atenta a la conducta que desde hoy en adelante seguirán con nuestras compañeras y está dispuesta a que estos atropellos no continúen, o de lo contrario se verá precisada a intervenir en el asunto.

# ¿Qué se pretende dejando sin trabajo a los trabajadores de Cuenca?

El paro se agudiza. El motivo de ese incidente que adquiere serias y graves proporciones se debe a que las autoridades y los socialtraidores, de perfecto acuerdo, se han empeñado en destruir nuestra potente organización sin tener en cuenta los procedimientos, y perdiendo en absoluto los estribos.

No lo conseguiremos, aunque para lograrlo hayan lanzado a la calle a todos los obreros que trabajaban en la Casa-Cuna, obra que se hace por cuenta de la Diputación Provincial, para aumentar el crecido número existente de los parados. Esto unido a otros paros provocados de igual forma y a la huelga que mantenemos con elevado espíritu los compañeros camareros, huelga que continúa por culpa del poncio, con el decidido propósito de desbaratar la organización y lanzarnos a la clandestinidad.

Hay más del 60 por 100 de los obreros organizados en paro forzoso. Los compañeros despedidos que quieren hacer prevalecer su indiscutible derecho a la vida, han ido por todos los tajos, fábricas y talleres solicitando solidaridad, lo que ha provocado un paro absoluto en todas las actividades de la población. La responsabilidad de cuanto ocurre y de lo que sucede es del caciquismo y de la desastrosa política que impera en Cuenca.

Las autoridades de la República están provocándonos constantemente con el fin y exclusivo fin de buscar un día de luto. Una prueba de que nosotros no desecamos tal cosa es que no exigimos más que se nos dé trabajo, y máximo, cuando lo hay y se suspende caprichosamente con un fin determinado, lo mismo en las obras de pavimentación que se efectúan en la principal vía, como en la Delegación de Hacienda, cuyas obras fueron adjudicadas y no se empezaron por antojo de los caciques de la República.

Los socialistas haciendo honor a su larga historia de traiciones,

son los únicos que no han prestado apoyo a esta protesta justa, siendo protegidos por la fuerza pública. El proletariado consciente de la Confederación al ir a invitarles al paro no han encontrado apoyo moral en estos desdichados, saliendo en cambio al paso de los huelguistas la fuerza que les protege, poniendo de manifiesto su relajamiento moral como explotados.

Los huelguistas se manifiestan virtualmente en diferentes lugares, particularmente en el Circolo de los señoritos chulos y vagos, cuya vida se desenvuelve plácida y feliz a costa de lo que nosotros producimos. Los huelguistas para demostrar que están dispuestos a cumplimentar la famosa ley del 8 de abril, al pasar por el local en que están instalados los Jurados Mixtos la emprendieron a pedradas rompiendo la nuestra y los cristales del edificio. Otro detalle importante que justifica nuestra actitud, es que los obreros que trabajan en las obras del Ferrocarril de Cuenca a Utiel están casi en su totalidad despedidos, a pesar de haber consignado para continuar dichas obras y para última muestra hemos de recordar que por culpa de quien sea no se hacen unas expropiaciones que están en proyecto y como consecuencia de da el caso el terrible caso, de que el contratista se ve en la necesidad de despedir al personal agudizando más el problema del paro.

Los trabajadores de Cuenca ándase cuenta de la perversa intención que guía a los enemigos que bloquean por hambre a los obreros organizados han emprendido una dura lucha para salvar su organización y su vida.

Los responsables de los acontecimientos que se desprendan de esa infame actitud han de pagar cara la responsabilidad adquirida.

El Comité

# De Sabadell Un defensor del sello confederal

Recuerdo que hace un año, cuando actuaba en la Junta del Sindicato de la Unión del Arte Fabril y Textil de ésta, fui invitado a que firmara un manifiesto, cuyo contenido, finalidad y alcance no interpreté bien; pero la calidad de los firmantes, que eran considerados por mí como la élite local de los sinceros defensores del sindicalismo revolucionario y del anarquismo, me indujo a suscribirlo, y acepté, por consiguiente, la invitación.

El manifiesto se hizo público el día 29 de septiembre de 1931, avalado por 44 firmantes, todos elementos, más o menos activos, de los Sindicatos de Sabadell.

Transcurridos unos meses, llegó a mi conocimiento que los firmantes de aquel manifiesto conspiraban contra la C. N. T. y que reunidos en determinado local se concertaron para separarse del organismo confederal. Entonces comprendí que se trataba exclusivamente de desviar de su línea de conducta a la Confederación o de debilitarla, disgregando de ella, por el momento, a la organización local.

Fué para mí una inesperada revelación que ponía en claro distintas cosas que hasta aquel momento no había explicado, y a salvo personalmente de semejantes manejos opté por retirarme de aquellos individuos y retirar públicamente mi firma de aquel manifiesto, que era popularmente conocido por el de los 44. El día 25 de marzo de 1932 publiqué, junto con la firma de otro compañero, un artículo, que decía: "Estimados camaradas: El que suscribe, firmante del manifiesto llamado de los 44, de Sabadell, pone en conocimiento de los compañeros que rectifica la actitud que aquel acto significaba y retira su firma de aquel escrito, con la esperanza de que ello ha de contribuir en bien de la unión de todos los obreros militantes de nuestra organización sindical."

Los días pasaban y me iba percatando de que el peligro se iba acentuando en la organización local, advirtiéndolo así a varios compañeros míos, sin sospechar que el núcleo de los firmantes del manifiesto extremara tan rápidamente las cosas y a pesar de que tenía previstas esas consecuencias futuras.

A causa de esa precipitación imprevista nos cogieron por sorpresa en una asamblea celebrada el día 19 de mayo de 1932, a la que asistieron escasamente unos cuatrocientos afiliados y sin que constara el tema que se discutía en el orden del día. Después de lanzar toda clase de diatribas contra los anarquistas y

contra la Confederación, acordaron desentenderse de ese organismo hasta que fuesen rectificadas los acuerdos tomados en el Pleno Regional de Sabadell últimamente celebrado.

Los firmantes del manifiesto llevaron la esclerosis embotellada, y tan sólo un compañero de la Sección del Estambre levantó su voz en contra del acuerdo. ¡Qué vergüenza! ¡Qué pensarán de nosotros los trabajadores de Cataluña y de España!

Mi actitud del día 26 de marzo retirando la firma del manifiesto era un gesto mudo, si queréis, pero de desprecio a la camarilla que labraba la ruina moral de la organización de Sabadell.

La Sección del Estambre, a la que pertenezco, y que está constituida por 3,000 obreros, en su mayoría conscientes de sus deberes sindicales, reaccionó rápidamente y en la asamblea de Sección del 22 de mayo unánimemente pedimos el sello confederal, expresando el descontento por el acuerdo de desentenderse de la C. N. T.

La Junta del Sindicato una vez más salió con sus habundancias, manifestando que lo más viable era solicitar una nueva reunión general del Sindicato, por lo que noventa obreros de la Sección del Estambre firmamos un documento pidiendo la asamblea.

En dicha asamblea del Sindicato, que por nosotros fué convocada, comprobando la Junta que no podrían salirse con su intención, acudieron al recurso del escándalo y a la apelación de la violencia, lanzando el grito de guerra fratricida: "Ya hemos terminado. O ellos o nosotros. Hay que echarlos", y después la Junta, a criterio suyo, escoge los nombres y expulsa del Sindicato a un numeroso grupo de obreros por el enorme delito de defender el sello confederal, o mejor dicho, a la Confederación.

Bien, muy bien, falsos sindicalistas revolucionarios y anarquistas; con vuestra tramoya presente, por el apoyo ajeno y por la sorpresa habéis logrado el objetivo que perseguíais de desviar a los Sindicatos de Sabadell, y vuestros deseos, expresados ya cuando el último Congreso confederal de Madrid, han sido alcanzados. Rebecitaros murmurando contra SOLIDARIDAD OBRERA, contra la Confederación Nacional del Trabajo y contra los anarquistas, para mayor roce vuestra podéis seguir leyendo "L'Opinió" política y aprender su vocabulario para intentar llenar de tiznados

# Sindicato Unico de la Metalurgia

**SECCION FUNDIDORES**

Es hora de que todos os deis perfecta cuenta que estamos en lo más difícil de la lucha y no podemos retroceder ante ninguna prueba por dura que ésta sea. Tenemos once o doce conflictos por cuestiones morales, y algunos más que tendremos que aceptar, porque la índole de nuestra Sección así lo requiere. Hoy es cuando todos los militantes deben estar en su sitio: Comités y delegados, para, en todo momento, hacer prevalecer los acuerdos de las asambleas, y a la vez, fortalecer a la Junta, que es fiel mandataria de todos los compañeros de la Sección.

Compañeros, todos a luchar y vencer por el bien de la causa.

**FERROVIARIAS**

**Comité Regional de Relaciones de Cataluña**

Al objeto de tratar de un asunto de la máxima importancia para la buena marcha de nuestra organización, se convoca a todos los delegados a este Comité de Relaciones por las diferentes Subsecciones de la región catalana, para el próximo domingo, a las nueve y media de la mañana, en nuestro local social.

Se ruega encarecidamente a todos los delegados, la asistencia a la mencionada reunión. — El Comité.

dica a los hombres de ideas. Pero los trabajadores de Sabadell, que tienen conciencia de la moral solidaria que si sindicalismo revolucionario contiene, sabrán proseguir unidos con la Confederación Nacional del Trabajo, abrazando a todos nuestros hermanos productores y explotados de España.

El Comité

# REUNIONES PARA HOY

**Sección de Mochistas, Colocadores y Pavimentadores.** — Se ruega a los delegados, Comités de fábrica y militantes, pasen por nuestro local social, Mercaderes, 26, hoy, viernes, a las seis y media de la tarde, para comunicarnos un asunto de interés. — La Comisión.

**Sección Albañiles y Peones.** — Se convoca para hoy, viernes, en nuestro local social, Mercaderes, núm. 26, a todos los miembros de la Comisión técnica y delegados de las Subsecciones de barriada. Se invita también a todos los delegados y camaradas activos de las Brigadas de Saneamiento.

**Barriada de Sans.** — Se convoca a los delegados y Comités de obras a la Junta de la barriada para hoy, a las nueve de la noche, en el local de la calle Galileo, 69. — La Comisión.

**Sección de Estuqueadores.** — Se convoca a la Sección técnica para un asunto de importancia hoy, a las cinco y media de la tarde, en la calle de Mercaderes, 26, pral. — La Comisión.

**Metalurgia**

**Sección de Fundidores.** — Se convoca a todos los obreros que trabajan en la Metalúrgica, a la reunión que se celebrará hoy, viernes, a las seis y media de la tarde, en la calle Servet, 32.

**Fabril y Textil**

Se convoca a todos los compañeros y compañeras a la reunión general extraordinaria para hoy, viernes, a las nueve en planta de la noche, en el local del Cine Meridiana, sito en la calle Meridiana (Clot), para tratar un importante orden del día.

# REUNIONES PARA HOY

**Sección de Escayola y Piedra Artificial adherida al Sindicato Unico de la Construcción de Madrid,** pone en conocimiento de las organizaciones y camaradas de provincias y especialmente de la región andaluza, que varios sujetos que fueron traidores a nuestra última huelga, y que en la actualidad pertenecen a la Sociedad de Decoradores en escayola, compuesta por todos los esquirols que nos traicionaron, trabajan por provincias. Actualmente tenemos noticias de que se encuentran en Carmona (Sevilla) donde trabajan a las órdenes de los patronos José y Ramón Arregui, presidente este último de los patronos madrileños y nuestro enemigo más encarnizado. Estos elementos obreros, como otros muchos que pertene-

# Sindicato de Productos Químicos

**A los compañeros de la barriada de San Andrés**

Compañeros todos, salud!

Habiéndose renovado la Comisión de esta barriada, por acuerdo de la asamblea celebrada el pasado día 2 del que cursa, y deseando tener contacto estrechísimo con todos los camaradas que habitamos o trabajamos en esta barriada, os rogamos a todos en general y, en particular, a los compañeros que representan cargos de delegados o Comités, que sabiendo todos la necesidad que hay de unificar nuestros esfuerzos para mayor eficacia en la lucha titánica que tenemos entablada con el capital y el Estado, os rogamos — repetimos — nos prestéis vuestra ayuda moral tan valiosa, y concurráis cuantas veces os sea posible a nuestras locales de barriada, para orientar y estar al corriente de cuantos acuerdos tome la organización, en bien de la causa del proletariado.

De esta forma, vosotros, con una visión más clara de las cosas, y asuntos sindicales, podréis a la vez orientar a aquellos que, por su poca experiencia en las luchas sociales o, indiferencia, se hallan espiritualmente al margen de nuestra central sindical.

Sólo así conseguiremos en un día no muy lejano, llegar a nuestra más completa y amplia liberación.

Si nosotros, por el contrario permanecemos indiferentes y no nos preocupamos de asuntos tan vitales como es el presente, o sea mantener la unión de todos los explotados frente a la reacción política-burguesa, nos encontraremos sometidos por el más encarnizado fascismo capitalista, el cual, a pesar de estar llamado a desaparecer no dejará de obstaculizarnos cuanto le sea posible, y en su oscuridad e incompreensión, producida por su espantosa agonía, segará millones de vidas proletarias, millares y millares de hogares de productores a dicha sociedad amarilla, no sea digno de que los miremos los obreros conscientes.

¡Ojo con ellos! No fiaros si os presentan el carnet de la antigua Sociedad de Escultores Decoradores, a la cual traicionaron. Los elementos a que aludimos en la presente nota, son los hermanos Angel, José y Martín Millet, como asimismo es fácil que vayan otros de su misma calaña.

Cuidado, camaradas de Carmona: no os dejéis engañar baidos ningún protejto, y dadles el pago que se merecen. — El Comité.

(Se ruega la reproducción en toda la Prensa aña.)

**Sindicato de las Artes Gráficas**

Se ruega a todos los compañeros y simpatizantes libertarios, pasen por este Sindicato, Meridiana, 18, principal, el sábado, 8, a las cuatro de la tarde.

**Laventa de SOLIDARIDAD OBRERA en la Argentina**

La Agencia de Publicaciones Españolas es la encargada de la venta de SOLIDARIDAD OBRERA en la República Argentina y cuya dirección es: J. M. Castro Rey, Moreno, 1178 Dpto. 2º, Buenos Aires (República Argentina).

Gacetas

Centro Cultural de El Guinardó. — Hoy, viernes, a las nueve y media de la noche, en calle Pau Sabater, conferencia a cargo de Bruno Lladó, subordinada al tema "El Sindicalismo y el momento actual".

Ateneo Libre Cultural de Pueblo Nuevo. — Hoy, viernes, a las nueve y media de la noche, en calle Taulat, 63, bajo, conferencia a cargo de J. Cano Ruiz, subordinada al tema "La misión de las profesiones laboriosas".

Ateneo de Cultura de la Barceloneta. — Mañana, sábado, celebra asamblea general, continuación de la celebrada el lunes. Solicita la puntual asistencia.

Ateneo Pro Cultura "Avanti". — Hoy, viernes, a las nueve y media de la noche, en calle Bonaplata, 29 y 31, celebra asamblea general.

Ateneo de Cultura Libertaria de El Guinardó y Monte Carmelo. — Tienen organizada una gira a la "Torre de San Bartolomé" para el día 16. Los organizadores se encontrarán en la plaza de Horta, a las seis de la mañana del citado día.

Sindicato Mercantil. — La Comisión de Cultura de este Sindicato, teniendo en proyecto la fundación de una biblioteca, solicita de todas las entidades obreras, compañeros y casas editoriales se sirvan hacer donativos de libros. Paseje Escudillers, 7, pral, de siete a nueve de la noche.

Sociedad Esperantista "Barcelona Steia". — Comunica a todos los interesados que, a partir de la primera quincena del mes actual, abrirá el curso práctico de esperanto y dos elementales, a cargo de los profesores J. Gil, J. García Mayo y Rosa Fortment.

Para inscribirse, en el local social, Urgel, 178 (Cooperativa), de nueve a diez noche.

Agrupación Pro Cultura "Farsos". — Mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, en el Ateneo Republicano Federal, Plaza del Centro (Sans), organiza una gran velada teatral, con el programa siguiente: "Imperio de la fuerza", drama social, en tres actos, de Eugenio Navas. "La razón triunfará", en un acto, de F. Fontaura.

Los intermedios serán amenizados con piezas musicales. Esta velada es a beneficio de la escuela racionalista, y, por ello, se espera la asistencia de todos, compañeros y amigos.

Ateneo Racionalista de La Torrassa. — Mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, en calle Llanas, 90, conferencia a cargo del camarada Manuel Arborea. Tema: "Los cotos cerrados".

Ateneo Libertario de Sans. — Mañana, sábado, en Santa Cecilia, 19, tendrá lugar una conferencia a cargo del camarada A. Ocaña. Tema: "Orientación sindical".

OJO, COMPAÑEROS

En el bar "La Panza", esquina Galileo, frente a las cocheras de tranvías de Sans, en medio de tanto ambiente de elementos de nuestra organización, lamentable que no se haya tomado interés porque los camaradas que hacen servicio en dicho café tengan el carnet de la C. N. T.

Compañeros: Esta tarde, a las cuatro, se nos ha ocurrido entrar en dicho bar y nos sentimos, y, como es natural, pedimos un café y acudió el camarero, al cual le exigimos el carnet confederal, y como nos contestó negativamente le hemos rechazado sus servicios. Nosotros le exigimos al dueño de dicho bar que, en vista de que su empleado no estaba confederado, que nos sirviera el mismo café, y nos contestó que él tenía a sus empleados para que vivieran, que él no servía a nadie, y que si queríamos tomar café que nos marchásemos a otra parte.

Compañeros tranviarios: A vosotros, que tanto frecuentáis dicho establecimiento, es a quienes nos dirigimos, para que no torceris que esos camaradas permanezcan en dicho bar sin el carnet confederal. Para sustraer buena marcha y por el prestigio de nuestra querida organización.

Viva la F. A. I. ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo—El Nasc.

Sindicato del Ramo de la Madera

La Comisión de la Sección de Astilleros ruega a todos los afiliados, todos los días, de seis a ocho de la tarde, para orientar y poner el sello de adhesión en los carnets por la necesidad que existe de controlar los mismos.

AVISOS Y COMUNICADOS

Libertad Ródenas comunica al compañero Arta que no podrá tomar parte en el mitin.

Los compañeros Páez, García y Rodríguez, de la Comisión de control de la Sección Mecánicos, pasarán hoy, viernes, a las nueve de la noche, por el local social.

Cecilio Rosa desea relacionarse con un compañero de el Sindicato Único de la Unión (Múrcia). Su dirección es: Sección Marítima, Paseo Nacional, 31, Barcelona.

Antonio Ocaña comunica a los compañeros de San Feitu de Llobregat que, debido a una indisposición, no pudo asistir a la conferencia anunciada para ayer, jueves, ofreciéndose para la semana próxima.

Rogamos al compañero Fuster, pase, de seis a siete de la tarde, hoy o mañana, por el Sindicato de Sans, para un asunto de interés.

Camaradas de Flix: Conforme conferencia para el día 7, compañero Parera. Anunciada.

Camaradas de Vilosell: Imposible asistir día fijado por vosotros. Determinad otro día de la semana. — A. Parera.

Se ruega al compañero Enrique García que si no puede encontrarse esta semana en Barcelona escriba con toda urgencia a su casa para que entregue al camarada Davila el encargo, pues es de necesidad.

Progreso Martín ruega al compañero Martín Zameña le escriba a la 3.ª Galería, ceida 275, de la Cárcel Modelo de Barcelona, mandando su dirección, pues la que tenía se le extravió.

El mismo camarada solicita de Girona Clemente escriba con urgencia, pues tiene algo que comunicarle.

La Comisión "Pro Salud", del Sindicato de la Alimentación, comunica a todos los afiliados que la reunión que debía celebrarse hoy, viernes, queda aplazada para mañana, sábado, a las nueve de la noche, en el sitio de costumbre.

Los compañeros de Villeurbanne-Lyon-Vaux en Valin, en 30 de agosto último giraron 66 pesetas a la Comisión pro diario confederal, Flor Alta, 10, Madrid, de cuyo giro no se les acusó recibo todavía. Ruegan se les mande, o, en caso de no haberlos recibido, avisen, al objeto de formular la correspondiente reclamación.

Quien haya perdido una libreta de cupones de la casa de máquinas para coser "Singer" puede pasar a recogerla por la Administración del diario.

El Sindicato de Productos Químicos comunica a los compañeros y compañeras del Ramo que, a partir del próximo lunes, día 10, empezará la cotización con el sello único, según acuerdo de la última asamblea.

Ruega también a la Comisión revisora de cuentas nombrada en la última asamblea, pasen por nuestro local, Unión, 15, mañana, sábado, a las nueve de la noche.

La Sección de Cultura del Sindicato Único de Productos Químicos ruega a todas las entidades editoras de la Prensa obrera y anarquista manden una suscripción a calle Unión, 15, primero, (Barcelona).

"Estudios", de Valencia, y cuantos tenían correspondencia conmigo, Imp. des Cardoniers, 5, Besançon (Herault), Francia, abstenéngase de escribirme hasta que les mande mi nueva dirección.

Manuel Bolívar, Calleja.—Las direcciones que desean, son las siguientes:

Sindicato Único del Ramo de la Madera, Tierra Santa, 11, 1.ª, segunda, Mallorca.

Organicémonos, camaradas barberos!

Días de lucha, días de malestar y angustia son los que pasa el proletariado mundial. En los momentos agónicos del capitalismo, debemos unificarnos, para reivindicar nuestros derechos de hombres libres usurpados por unos mequetrefes con levita y chistera.

Los obreros organizados dentro de una fábrica obrera como es la C. N. T. debemos conquistar el derecho que nos ha estado reclamando algo de lo mucho que nos pertenecen. Los Gobiernos de todas las partes del mundo saben que la C. N. T. es un organismo de vitalidad, de acción revolucionaria y que es la que más todos los días, que el proletario-

Campana pro rebaja de las tarifas de los autobuses

Muchos son los problemas que Santa Coloma, como todos los pueblos de España, tiene planteados y que son de urgente e inmediata solución; pero de entre ellos ninguno interesa tanto al afectado como este de que nos ocupamos hoy. Y porque es a los trabajadores del masculo y de la inteligencia, a todos los que de un salario viven y para ganarlo se han de trasladar diariamente a Barcelona, a quienes afecta este problema de una manera muy particularísima, entendamos que deben ser los afectados quienes sin intermediarios más o menos interesados deben buscarle y "hallarle" solución.

Las quejas contra el servicio malo y caro que la Compañía General de Autobuses tiene establecido de Universidad a Santa Coloma son unánimes, generales. Y como las sociedades más o menos culturales, políticas y recreativas de esta "pintoresca" villa sólo se preocupan de organizar bailes y fiestas mayores y moneras, la Casa del Pueblo, que desde su constitución se ha distinguido siempre por su labor cultural, ajena a todo partidismo y enemiga de toda política, porque ésta es la castradora de la vitalidad de los pueblos, quiere recoger este descontento, estos latidos de la opinión pública colomense para plantearlos en realidades eficaces, prácticas e inmediatas.

Santa Coloma no posee otro medio de comunicación con Barcelona que el servicio de autobuses, y éste, por las tarifas que actualmente rigen, no puede ser utilizado por los trabajadores, pues ello significaría la merma de una peseta diaria en los jornales. Motiva esto que mientras los burgueses se pasean cómodamente en autos de lujo o pasan voladamente a ver a las deidades que les sirven de queridas, el obrero que va a la fábrica, al taller, al campo o a la obra ha de trasladarse a pie, sochiharrándose de calor en invierno y aterido de frío en el invierno.

Pues bien; este espectáculo vergonzoso y denigrante puede y debe terminar. Los modernos medios de transportes no los ha inventado la mente creadora del hombre para el exclusivo goce de una minoría de vagos privilegiados. Los trabajadores, que con nuestro esfuerzo constante somos los productores de toda la riqueza social, tenemos también derecho a disfrutar de los adelantos de la civilización. Y puesto que por causas de todos sabidas nos vemos obligados a habitar en el extrarradio de Barcelona, trabajemos por que las Compañías que explotan el servicio de pasajeros no merman, con la carestía de las tarifas, nuestros ya cortos jornales.

Próximamente la Casa del Pueblo llamará a un gran comité a todo el pueblo de Santa Coloma, en el que expondremos las líneas generales de nuestras peticiones. Y tendré por seguro que si todos tenemos energía y firmeza el triunfo indudablemente será nuestro, de todos.

Pero vaya por delante la siguiente declaración, clara, concreta: Nuestra voz no será acallada con frases de la Compañía, porque hay en nosotros una dignidad que no se vende, que no tiene precio.—La Junta.

Actos en la Región

Hoy, viernes, día 7, en Granollers, se dará un importante acto de afirmación sindical, a cargo de los compañeros Asturiak, Terrén, Cano Ruiz y otro camarada de la localidad.

Mañana, sábado, día 8, en Esparraguera tendrá lugar un gran mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los camaradas Asturiak, Pérez Comblan, Cano Ruiz y Parera.

Organizado por el Ateneo Cultural de Cavá, el domingo, 9, a las diez de la mañana, tendrá lugar una conferencia en el local del "Ateneo Catalánista Republicano", en la que Tomás Cano Ruiz hablará sobre "El porvenir inmediato de la Humanidad".

En Esparraguera se celebrará, el domingo, día 9, a las nueve y media de la noche, en el Centro Cultural Obrero, un gran mitin, en el que tomarán parte los camaradas, D. S. Asturiak, Vicente Pérez, Arturo Parera y Cano Ruiz.

Reus. Conferencia a cargo de la compañera Federica Montseny, en el Centro Enciclopédico Popular el viernes, día 7, a las diez de la noche.

Santa Coloma de Gramanet. Conferencia en la Casa del Pueblo, a cargo del camarada Tomás Cano Ruiz, el domingo, a las cinco y media de la tarde. Tema: "El valor de la juventud".

San Vicente dels Horts. Domingo, día 9, a las once de la mañana, en el cine "La Vicentina", conferencia a cargo del compañero Alfonso Miguel. Tema: "Orientaciones sindicales".

Organizados por el Comité Regional se celebrará tres mitines de afirmación sindical los días 11, 12 y 13 del corriente, en Canet de Mar, Premiá de Mar y Malgrat, respectivamente, tomando parte en todos ellos los compañeros Narciso Marcó, Jaime Rosquillas, Magrífia, Tomás Cano Ruiz y Arturo Parera.

El lunes próximo, día 10, por la noche, tendrá lugar, en Viladell de Dalt, una conferencia a cargo del camarada Arturo Parera, con el tema "La política y el comunismo libertario".

CONFLICTOS

El de la casa Viñado. — Continuando con sus felonías y con sus malabrismos "mixtos", está "don Juan" Sblingues, deseando ser amo y dueño absoluto de la fábrica, se ha transformado en verdugo de los que no aceptan sus sugerencias, queriendo así, de esa manera infame, atemorizar a los obreros.

Hoy, después de haber fracasado en sus gestiones arbitrarias y de haber perdido todo prestigio en la dirección de la casa, busca por todos los más bajos medios continuar con su nefasta actuación y práctica de artimañas oscuras, a fin de desorientar a los obreros inconscientes y ver si consigue causar entre todos la confusión para acometerlos como esclavos. ¡Vano intento!

Adá cobocómbos todos, sobradamente, las bajas maniobras de este sujeto.

Creemos que ese desprecioso ya se habrá dado cuenta que ni con Jurados mixtos ni con las provocaciones policíacas, nada consigue de nosotros. Ni las citaciones de los "Comités paritarios" o "Jurados mixtos"—que son una misma cosa—ni las detenciones arbitrarias de nuestros compañeros, influyen para nada en el espíritu rebelde de los que luchamos contra las injusticias e iniquidades cometidas.

La última quirotada o barrabazada empleada contra los trabajadores honrados no ha dado resultado alguno a Sblingues, puesto que ningún trabajador—ni aun los más inconscientes—han traicionado la causa de sus hermanos. La creencia de ese botarate de que los compañeros irán a apuntarse en las listas para ir a trabajar como cor-

ros, se ha desvanecido, porque los compañeros de la fábrica saben ocupar los puestos que por la lucha les fueron destinados y obran en consecuencia contra todas las maniobras en defensa de sus derechos y de sus reivindicaciones.

De manera que ya puede el desprecioso director de la fábrica Viñado continuar empleando sus cínicos manejos, que nada ha de alcanzar con ellos, como no sea su propio descrédito.

Es tanta la ofuscación de ese tartufo en la invención de trucos, que a última hora, viendo que ha fracasado en toda la línea, hace correr el bulo del cierre de la fábrica, para ver si así consigue amedrentar a los obreros y consiga que se le entreguen como mannos carneros amarrados al cepo de la esclavitud.

Pues bien, los hombres y mujeres que trabajamos en la casa Viñado, cortidos en la lucha gigantesca de estas semanas de batalla, no nos arredramos ante esa vil amenaza. ¡Sepálo bien Sblingues! ¡Ni lunes, ni martes, ni nunca nos reintegramos al trabajo, si antes no son atendidas todas, todas nuestras demandas.

Ya puede, pues, la casa Viñado, o su director, propagando sus "bluffs" y amenazas, poner en práctica sus coacciones, que nada ha de conseguir, si no es a base de nuestras justas aspiraciones reivindicativas.

Lo demás lo despreciamos los obreros, sin importarnos nada, absolutamente nada, las amenazas de ese ser despreciable, que sólo desprecio merece de todos los hombres de conciencia, que sabrán responder con dignidad a todas las provocaciones, vengan ellas de donde vengan.

Dos palabras a los compañeros de las oficinas: Comprended que como nosotros somos explotados, que sois parte integral de la gran familia proletaria, y tenéis el deber de estar a nuestro lado, hasta alcanzar la victoria y el triunfo de nuestra causa.

Compañeros, compañeros, hoy, a las diez, pasad por nuestro local social, como de costumbre, para comunicarnos asuntos de importancia suma.

¡Viva la huelga! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! — El Comité de huelga.

El de la casa Caralt, Pérez y Compañía (Sociedad Anónima). — Sean estas primeras líneas de saludo fraternal a los compañeros y compañeras de la fábrica de Floridablanca, que sintiendo las mismas necesidades, las mismas ansias, las mismas aspiraciones, en un gesto de noble rebeldía, nacida de la fría constatación de la miserable de su situación económica, abandonaron aquel estrecho caserón de aspecto carcelario, cansados de la inhumana explotación de que son objeto.

Salud y bienvenidos seáis a la palestra, camaradas, y juntos hagamos de reivindicar y hacer prevalecer nuestro sagrado derecho a la vida, amenazado por la ambición desmedida de unos patronos sólo atentos en acumular riquezas que les permitan satisfacer su imponderable sibilatismo.

Rebosantes de optimismo nuestros corazones, los compañeros de la Bordeta, impulsados por la necesidad imperiosa de acallar con tanta infamia, con tanta miseria y con tanta buria, que de concentrarnos dábamos la despreciable patentización de la destrucción de nuestras energías, abandonamos hace seis días, en un acto de espontánea voluntad, los antihigiénicos departamentos—algunos verdaderos criaderos de parásitos—de la anteriormente mentada fábrica. Hoy, conocedores de la fuerza que nos da nuestra unión inquebrantable, teniendo un criterio justo y verdadero de nuestra capacidad y de nuestras probabilidades, con la aportación valiosa de vuestra poderosa ayuda, camaradas de Floridablanca, no es ya solamente optimismo lo que nos sentimos, sino que estamos firmemente convencidos de que la victoria se acerca a pasos agigantados a premiar nuestros mutuos esfuerzos, nuestra serena y firme actuación de seres conscientes.

Si en este conflicto alguno de los trabajadores de esta casa hiciera el papel repugnante de esquirol, no sabemos si sería más grande la lástima que nos inspiraría por su condición de ex hombre, o la avergüenza que sentiríamos por su condición pecadora.

Los demás compañeros y compañeras, firmes en nuestros puestos, no retrocederemos un paso, y con la briosidad y empuje de nuestra fuerza sabremos conquistar lo que nos proponemos, por cuánto que sea.

Compañeros y compañeras: ¡Viva la huelga! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! — El Comité de huelga.

Barbería colectiva en Santa Coloma de Gramanet PROPERIDAD, 35

Precios: Afollar, 0'30; Caballo, 0'50; Garçon, 0'60; Parisián, 0'80 pesetas, sin propinas

TEATRO VICTORIA

Hoy, tarde, a las cuatro y media: Colosal vermouth popular. Butaca a 1 peseta: LA VERBENA DE LA PALOMA, LA VIEJEcita Y EL MUSAR DE LA GUARDIA. Noche, a las diez: FUE UNA EQUIVOCACION Y el éxito del año LUISA FERNANDA

Teatro Novedades. COMPAÑIA LUIS CALVO. Hoy, tarde, popular: LA FIESTA DE SAN ANTON, EL BARQUILLERO Y LOS DE ABAGON, por el celebrado tenor Juan Ribá. Noche: FUE UNA EQUIVOCACION Y el exitoso LUISA FERNANDA

Teatre Catala Romea. Teléfon: 1.9601. Compañia VILA-DAVI. Avui, a un quart d'once, inauguració de la temporada, amb l'estrany del poema en tres actes de Joseph M. de Sagarr, DENITJADA. Demà, tarda, ANGELICA GRELOT. Nit i diumenge tarda i nit DESITJADA

Teatro Triunfo y Cine Marina. PROGRAMA PARA HOY. POR CASARSE DOS VECES, comedia: EL SHERIFF DE OKLAHOMA, por BOB STEELE; CAPITAN DE CORBETA, sonora: CAMAROTES DE LUJO, totalmente hablada en español, con dobles, por LOIS MORAN y EDMUND LOWE. Lomas: INTRIGAS PERIODISTICAS, sonora, y LO MEJOR ES REIR, sonora, en español, por IMPERIO ARGENTINA

TEATRO NUEVO. Hoy, tarde, a las cuatro y media. Butaca, 1 peseta. General, 0'60. DOLORETES, por M. Martín, y LA GENERALA, colosal creación de Matilde Martín y Manuel Corde. Noche, a las diez y cuarto, y todas las noches, KATYUSKA, por Enriqueta Serrano y Enrique Zabarte

Frontón Novedades. Hoy, viernes, tarde, a las cuatro y cuarto: DANZA Y MARTIN con LUCIO Y MATEA. Noche, a las diez y cuarto: ONANIDIA Y LOBENZO contra ECHEVERRIA y CELAYA. Detalles por carteles

Pantasio. Hoy, tarde, de cuatro a ocho, y noche, a las diez: ACTUALIDADES PARAHOUNT; DEBUJOS; ECLAIR JOURNAL y la fastuosa opereta UFA

BROADWAY CINEMA. Hoy: EL LEOPARDO DE MOWGLI; MARRINO DE AGUA DULCE, por Harold Lloyd; NOCHES DE NEW-YORK, por Norma Talmadge; LA REPRESA DE LA MUERTE, por G. O'Brien y Janet Gaynor

GRANJA ROYAL ORIENTE. RESTAURANT CAFE-BAR PASTELERIA BULCES DE NATA. Fiambras de todas clases. PREPARACION DE CENAS PARA VIAJE, CAMPO Y PLAYA

Ferrovias. El Servicio de Movimiento de la Red Catalana, en poder de unos dictadores

La Compañía de M. Z. A., al igual que las restantes Compañías ferroviarias de España, entre los miles de obreros que tiene a su disposición cuenta con un número bastante elevado de jornaleros. Estos desempeñan dentro de la misma carga, como mozos de estación, enganchadores, trasbordos y otros empleos. Estos compañeros, después de disfrutar un sueldo inferior al que percibe el personal de planta, porque el mismo sueldo perciben el día de su ingreso que transcurridos un año de años, no perciben ningún beneficio de los que perciben aquellos, como son jornal entero por espacio de dos meses en caso de enfermedad, derecho a jubilación, descansos quincenal y otros beneficios de orden moral.

Como estos casos ya se han señalado públicamente en otras ocasiones, no me haré más pesado, y pasará al último de los sucesos recientemente que que se pone al descubierto que la jefatura del movimiento está en poder de dos dictadores, como Aguilar y Gavín, los cuales, valiéndose de su situación privilegiada, en cuanto a empleo, tienen al personal a sus órdenes oprimido de tal forma, que más bien parece una Compañía de un regimiento con disciplina militar, que una Compañía ferroviaria.

Con arreglo a la disposición últimamente decretada, "todo trabajador tiene derecho a disfrutar de siete días de permiso anual, los que serán abonados por parte del patrono o Empresa, donde aquel preste sus servicios." Como en otras ocasiones, en ésta los dictadores del Servicio del Movimiento, Aguilar y Gavín, se han pasado la citada disposición por donde mejor les ha parecido.

Después de haber concedido al personal jornalero los siete días de permiso anual que señala la citada disposición, han comunicado a algunos jefes de estación que si alguno de estos compañeros se determinaba a pedir lo que en derecho les correspondía, les serían concedidos, pero que tan pronto se presentara ocasión propicia, en la que ellos pu-

dieran salvar su responsabilidad, serían despedidos éstos para admitir gente nueva.

Como esta noticia ha llegado a oídos de los compañeros jornaleros, ante la situación por que atraviesa España no se determinarán a pedir lo que por derecho les corresponde.

Como este caso sólo se da en el Servicio de Movimiento, por cuanto que en el Servicio de Vías y Obras, uno de los que abunda el personal jornalero, han disfrutado de este beneficio, sólo me resta decirles al Aguilar y a Gavín que revocuen la orden verbal dada a algunos jefes de estación y que a los compañeros jornaleros les sean concedidos los pocos beneficios que por derecho les corresponde.

Y hasta pronto, señores Aguilar y Gavín, que volveré a la carga.

El Dónde del Obrero DE ADMINISTRACION

Advertimos a correspondientes, paqueteros y suscriptores, que, al mismo tiempo que nos giran cantidades deben escribirnos carta o tarjeta postal comunicándonos qué cantidad nos giran, número del resguardo, nombre del imponente, pueblo y destino que debe dársele a la cantidad girada.

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren poseer al corriente de pago, a la mayor brevedad posible, o nos veremos obligados a darles de baja, decisión que seríamos los primeros en lamentar, pero que a ello nos es forzoso recurrir en defensa de la buena marcha del diario.

Fios permitimos recordar a todos los suscriptores y a los que deseen serlo que los trimestres de suscripción deben pagarse por adelantado

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades. COMPAÑIA LUIS CALVO. Hoy, tarde, popular: LA FIESTA DE SAN ANTON, EL BARQUILLERO Y LOS DE ABAGON, por el celebrado tenor Juan Ribá. Noche: FUE UNA EQUIVOCACION Y el exitoso LUISA FERNANDA

Teatre Catala Romea. Teléfon: 1.9601. Compañia VILA-DAVI. Avui, a un quart d'once, inauguració de la temporada, amb l'estrany del poema en tres actes de Joseph M. de Sagarr, DENITJADA. Demà, tarda, ANGELICA GRELOT. Nit i diumenge tarda i nit DESITJADA

Teatro Triunfo y Cine Marina. PROGRAMA PARA HOY. POR CASARSE DOS VECES, comedia: EL SHERIFF DE OKLAHOMA, por BOB STEELE; CAPITAN DE CORBETA, sonora: CAMAROTES DE LUJO, totalmente hablada en español, con dobles, por LOIS MORAN y EDMUND LOWE. Lomas: INTRIGAS PERIODISTICAS, sonora, y LO MEJOR ES REIR, sonora, en español, por IMPERIO ARGENTINA

TEATRO NUEVO. Hoy, tarde, a las cuatro y media. Butaca, 1 peseta. General, 0'60. DOLORETES, por M. Martín, y LA GENERALA, colosal creación de Matilde Martín y Manuel Corde. Noche, a las diez y cuarto, y todas las noches, KATYUSKA, por Enriqueta Serrano y Enrique Zabarte

Frontón Novedades. Hoy, viernes, tarde, a las cuatro y cuarto: DANZA Y MARTIN con LUCIO Y MATEA. Noche, a las diez y cuarto: ONANIDIA Y LOBENZO contra ECHEVERRIA y CELAYA. Detalles por carteles

Pantasio. Hoy, tarde, de cuatro a ocho, y noche, a las diez: ACTUALIDADES PARAHOUNT; DEBUJOS; ECLAIR JOURNAL y la fastuosa opereta UFA

BROADWAY CINEMA. Hoy: EL LEOPARDO DE MOWGLI; MARRINO DE AGUA DULCE, por Harold Lloyd; NOCHES DE NEW-YORK, por Norma Talmadge; LA REPRESA DE LA MUERTE, por G. O'Brien y Janet Gaynor

GRANJA ROYAL ORIENTE. RESTAURANT CAFE-BAR PASTELERIA BULCES DE NATA. Fiambras de todas clases. PREPARACION DE CENAS PARA VIAJE, CAMPO Y PLAYA

Ferrovias. El Servicio de Movimiento de la Red Catalana, en poder de unos dictadores

La Compañía de M. Z. A., al igual que las restantes Compañías ferroviarias de España, entre los miles de obreros que tiene a su disposición cuenta con un número bastante elevado de jornaleros. Estos desempeñan dentro de la misma carga, como mozos de estación, enganchadores, trasbordos y otros empleos. Estos compañeros, después de disfrutar un sueldo inferior al que percibe el personal de planta, porque el mismo sueldo perciben el día de su ingreso que transcurridos un año de años, no perciben ningún beneficio de los que perciben aquellos, como son jornal entero por espacio de dos meses en caso de enfermedad, derecho a jubilación, descansos quincenal y otros beneficios de orden moral.

Como estos casos ya se han señalado públicamente en otras ocasiones, no me haré más pesado, y pasará al último de los sucesos recientemente que que se pone al descubierto que la jefatura del movimiento está en poder de dos dictadores, como Aguilar y Gavín, los cuales, valiéndose de su situación privilegiada, en cuanto a empleo, tienen al personal a sus órdenes oprimido de tal forma, que más bien parece una Compañía de un regimiento con disciplina militar, que una Compañía ferroviaria.

Con arreglo a la disposición últimamente decretada, "todo trabajador tiene derecho a disfrutar de siete días de permiso anual, los que serán abonados por parte del patrono o Empresa, donde aquel preste sus servicios." Como en otras ocasiones, en ésta los dictadores del Servicio del Movimiento, Aguilar y Gavín, se han pasado la citada disposición por donde mejor les ha parecido.

Después de haber concedido al personal jornalero los siete días de permiso anual que señala la citada disposición, han comunicado a algunos jefes de estación que si alguno de estos compañeros se determinaba a pedir lo que en derecho les correspondía, les serían concedidos, pero que tan pronto se presentara ocasión propicia, en la que ellos pu-

dieran salvar su responsabilidad, serían despedidos éstos para admitir gente nueva.

Como esta noticia ha llegado a oídos de los compañeros jornaleros, ante la situación por que atraviesa España no se determinarán a pedir lo que por derecho les corresponde.

Como este caso sólo se da en el Servicio de Movimiento, por cuanto que en el Servicio de Vías y Obras, uno de los que abunda el personal jornalero, han disfrutado de este beneficio, sólo me resta decirles al Aguilar y a Gavín que revocuen la orden verbal dada a algunos jefes de estación y que a los compañeros jornaleros les sean concedidos los pocos beneficios que por derecho les corresponde.

Y hasta pronto, señores Aguilar y Gavín, que volveré a la carga.

El Dónde del Obrero DE ADMINISTRACION

Advertimos a correspondientes, paqueteros y suscriptores, que, al mismo tiempo que nos giran cantidades deben escribirnos carta o tarjeta postal comunicándonos qué cantidad nos giran, número del resguardo, nombre del imponente, pueblo y destino que debe dársele a la cantidad girada.

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren poseer al corriente de pago, a la mayor brevedad posible, o nos veremos obligados a darles de baja, decisión que seríamos los primeros en lamentar, pero que a ello nos es forzoso recurrir en defensa de la buena marcha del diario.

Fios permitimos recordar a todos los suscriptores y a los que deseen serlo que los trimestres de suscripción deben pagarse por adelantado

GranTeatre Espanyol

Compañia de vodevil i espectacles moderns, dirigida per el primer actor i director JOSEF SANTFERRAN

Avui, divendres, a les cinc de la tarda, popular. Entrada i butaca una peseta

EL GALLINER. Nit, a les deu: El segon vodevil del any, de Francesc Ferras i molins del mestre Pons

L'AMOR CALIFICA UN PAIS. Estupenda presentació

Teatro Triunfo y Cine Marina. PROGRAMA PARA HOY. POR CASARSE DOS VECES, comedia: EL SHERIFF DE OKLAHOMA, por BOB STEELE; CAPITAN DE CORBETA, sonora: CAMAROTES DE LUJO, totalmente hablada en español, con dobles, por LOIS MORAN y EDMUND LOWE. Lomas: INTRIGAS PERIODISTICAS, sonora, y LO MEJOR ES REIR, sonora, en español, por IMPERIO ARGENTINA

TEATRO NUEVO. Hoy, tarde, a las cuatro y media. Butaca, 1 peseta. General, 0'60. DOLORETES, por M. Martín, y LA GENERALA, colosal creación de Matilde Martín y Manuel Corde. Noche, a las diez y cuarto, y todas las noches, KATYUSKA, por Enriqueta Serrano y Enrique Zabarte

Frontón Novedades. Hoy, viernes, tarde, a las cuatro y cuarto: DANZA Y MARTIN con LUCIO Y MATEA. Noche, a las diez y cuarto: ONANIDIA Y LOBENZO contra ECHEVERRIA y CELAYA. Detalles por carteles

Pantasio. Hoy, tarde, de cuatro a ocho, y noche, a las diez: ACTUALIDADES PARAHOUNT; DEBUJOS; ECLAIR JOURNAL y la fastuosa opereta UFA

SUBSCRIPCIONES:  
Barcelona, en mes. .... Ptas. 700  
Provincia. .... trimestre 2.100  
América, Portugal, Filipinas. Id. 3.000  
Fuera de la Unión Postal. Id. 4.000  
Remite pólitos. .... trimestre 6.000  
Número suelto: 10 céntimos

# Solidaridad Obrera

AIT

REDACCIÓN:  
Consejo de Ciento, 229, pral. 1.  
Teléfono número 33673  
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:  
Consejo de Ciento, 241, bajos  
Teléfono número 33671

Año III-Epoca VI

Barcelona, viernes 7 octubre 1932

Número 530

## Recuerdos

### Una idea de Pompeyo Gener

Se ha resucitado la idea de levantar un monumento a Miguel Servet. Esta idea la creó y la sostuvo aquel espíritu inquieto, aquel hombre bueno, generoso y culto que se llamó Pompeyo Gener.

Pompeyo Gener murió pobre y viejo en un sanatorio de Barcelona. Fue un amigo entusiasta, un admirador sincero de los anarquistas. Y los anarquistas amaban a Pompeyo a través de su obra y de su persona. ¿Puede haber un militante de nuestro campo que no haya leído con fruición "La muerte y el diablo", de Pompeyo Gener?

Es una obra tan intensa, tan emotiva, tan certera, que más que un placer entraña una necesidad su lectura. En estos tiempos malditos, en que desfilan por la pantalla de la vida tantas reverencias, tantas renunciaciones y tantos sometimientos, nos acordamos de Pompeyo Gener, literato y escritor libre, rebelde, activo y aventurero.

Gener se asemeja mucho al célebre personaje creado por Dumas: Athos, caballeroso, arrogante y romántico.

Pompeyo Gener era, en las postrimerías de su vida, un vestigio, el último quiza de los escritores con vergüenza y dignidad profesional. No se vendió nunca al mejor postor. Una lluvia de editores explotaron su nombre y sus obras. Saquearon la bondad de aquel hombre.

Los partidos políticos quisieron atraérselo con sus cantos de sirena y con sus bolsas de oro. Pompeyo Gener desprecia todas estas seducciones y se mantuvo solo, independiente, libre y fuerte, como el águila majestuosa que se cernie en las alturas. El amigo y discípulo de Littré, impregnado de doctrinas científicas, no podía bajar al nivel de los especuladores y de los farantes. Por eso murió pobre y murió pobre, abandonado de todos y escarnecido por todos. ¡Por todos no! Un grupo de anarquistas consolaba al maestro en las horas tristes y grises de su enfermedad. Farallito, deshecho físicamente, el pobre "Peyus" se moría. Unos compañeros decidimos auxiliarle. ¡Bien merecía esto el autor de "La muerte y el diablo", alegato formidable contra la falsedad de la religión.

Platicábamos junto a su lecho desvencijado, rodeados de un ambiente de miseria. Hablábamos de ideas y de literatura. Las concepciones salían puras del cerebro de aquel hombre.

—Un día en el mundo triunfará la justicia, y todos los hombres serán buenos—decía Gener.

—Sí; pero hoy, "Peyus", la gente es mala. Vuestros admiradores os abandonan porque sois pobre y no os habéis vendido.

—No importa; muero con mi individualidad, que es la mayor riqueza del hombre.

—¿Cuánta razón tenía el maestro!  
Ahora que vuelve a sonar en la Prensa el nombre de Pompeyo Gener, a raíz del monumento a Servet, víctima de la intolerancia calvinista, viene a nuestra memoria la figura noble, autera y honrada del filósofo. Y la comparamos con estas otras figuras de luz de la literatura española, vendidos miserablemente al oro de los poderosos. Azorín, Alomar, Unamuno, Pérez de Ayala. Embajadores, políticos, armados al trunco del Poder, sujetos a independencia a un partido cualquiera. ¡Qué diferencia y qué paradoja!

"El arte no sabe de cosas pequeñas", afirmaba Gener en una de sus charlas. Los artistas de ahora se han empequeñecido, pluri-teando bajo las gradas de un trono o alrededor de una matrona con gorro frigio.

Es igual. Lo importante es vivir y vivir bien. El gesto romántico de Pompeyo Gener ha pasado a la historia. Ninguno de nuestros literatos o artistas quiere morir pobre en cualquier sala de hospital.

El materialismo ha invadido todos los terrenos. Los pensadores cuidan mejor su estómago que su cerebro. Es así la vida. Esa vida que no llegó a comprender nunca Pompeyo Gener, el último moquetero, artista noble, generoso, que murió pobre y loco en una casa de caridad.

Marco-Flore

## AJERARQUÍA

Arquía—rate griega—quiere decir autoridad y mando. Por ello, nosotros, anarquistas, no podemos admitir la jerarquía en ninguno de sus aspectos.

Hay muchos que sienten el tirón imperativo de las rancias preocupaciones burguesas, y razonan así:

"La igualdad está en pugna con la naturaleza, que siente hacia ella tanto horror como hacia el vacío (según los físicos antiguos creían). Por eso mismo ha de haber desigualdad moral, intelectual y física, y a tal desigualdad corresponde una gradación de jerarquías." Lo que esos nos conceden es, únicamente, el derecho a una absoluta igualdad económica y una ausencia de toda autoridad política, pero pretenden que sean mercederos de mayores consideraciones los más inteligentes y los más buenos.

Contra este concepto jerárquico hemos de protestar con

Trabajadores: Antes de decidirse a votar, recordad estas entre otras muchas cosas: Un diputado es un individuo que colabora en la confección de las leyes que obligan a los hombres: A soportar Gobiernos. A servir como soldados. A someterse a los caprichos de la Policía. A pagar ganancias. A supeditar su opinión a los mandatos de los que se arrojan en su nombre. A reconocer la propiedad legítima—no hay propiedad legítima. A ir a la cárcel cuando lo disponga el último guardia. A perder su condición de hombre, para convertirse en una cosa.

todos los bríos de nuestro entusiasmo libertario. Todo lo más que podemos conceder es que, por debilidad humana, nos merezcamos más simpatías el generoso que el egoísta, el inteligente que el tonto. Que nos sea desagradable tratar con el necio y pícnico de partir con el discreto. Pero sin que la virtud, sea tan escasa como la generosidad, ni la inteligencia, aunque culmine en el genio, merezca absolutamente ningún trato de favor.

Porque, ¿qué mérito personal tiene el bien dotado, si qué culpa tiene el imperfecto? Todos son igualmente hombres.

Para la apreciación personal, quédele la mayor estima para la belleza, la bondad o la inteligencia; pero para la colectividad y para los efectos de la vida social, han de desaparecer en absoluto todas las jerarquías, aun la del talento y la de la bondad.

Quien esté dotado de una preciosa inteligencia, tiene el deber para con sus semejantes, si le es grata su convivencia, de ponerla a su servicio. La bondad no necesita que se le den consejos ni lecciones, y ella misma renunciará espontáneamente, si es realmente bondad, a todo predominio. La belleza sólo lo es cuando lo ignora; o, si lo sabe, no se empuja al estío de Narciso.

Nada de jerarquías entre nosotros, sino fusión cordial en un todo que será armónico por el contraste entre los desiguales. Pero nadie merecerá más consideración social por superdotado que esté. Mérito de la casualidad, que lo ha hecho así.

A. MARTINEZ RIZO

MARANA:  
INTERESANTE INFORMACION SOBRE "EL LOCAUT DE SALT"

## El escándalo de las prisiones gubernativas

### El gobernador y la ciudad

Ya han sido puestos en libertad los compañeros Granados, Benito Ruiz y Santiago Bilbao, retenidos gubernativamente después de haber sido absueltos por el tribunal que los juzgó. El que hayan sido liberados ahora, un día y medio después de su retención gubernativa, nos dice eloquentemente hasta qué punto son arbitrarias e injustas esta clase de prisiones, ya que en un plazo de treinta horas no es posible que esos tres compañeros se hayan vuelto mejores ni peores de lo que ya eran. También ha sido puesto en libertad un compañero de los veintidós que todavía estábamos en prisión, detenidos hace semanas en el Sindicato Fabril y Textil. Y esta es una prueba más de cuán caprichosamente procede el señor Moles en todo cuanto concierne a las prisiones gubernativas.

Quedamos aún, en situación de disponibles para ser puestos en libertad, los siguientes compañeros: Fernando Martín, que lleva ¡diez meses! de preso gubernativo; Jacinto Samper, Antonio Ordaz; seis trabajadores de Terrasa, retenidos gubernativamente, después de haber sido puestos en libertad... ¡por el juez!; Durruiti, Ascaso y Manuel López, y veinticinco de los setenta y dos detenidos en el Sindicato Fabril y Textil de Barcelona. Total: treinta y tres hombres secuestrados contra su voluntad, sin delito cometido, a espaldas de la Ley y con la protesta unánime de todas las conciencias honradas.

\*\*\*

Barcelona es una ciudad. Y las ciudades, en aquellos tiempos lejanos en que el poder feudal ahogaba la vida de los hombres rurales, se engrandecieron dando acogida a todos los perseguidos por los señores de vidas y haciendas.

Los reyes, en su afán de hacerse dueños absolutos del Poder, se pusieron de parte de las ciudades y contra los caballeros de rapiña que allí en sus castillos eran señores de horca y cuchillo. Las ciudades recibieron de los monarcas ciertos privilegios, y uno de ellos era el de amparar a los perseguidos que se acogían dentro de sus muros.

Barcelona, ciudad mediterránea, comercial, y por consiguiente amiga del derecho de gentes, fue una de las ciudades que más se distinguió en defensa de los perseguidos. Y así fué creciendo, ensanchando su vida, gracias al "derecho de ciudadanía" de que gozaba.

El derecho de ciudadanía significa—governador de Barcelona—y señores enclufados de la "Esquerra"—no solamente la libertad individual, sino el apoyo mutuo frente a los atropellos del poder real, ya sea éste representado por un señor feudal, por un rey o por un gobernador de la República.

Barcelona, cuando ya los reyes hubieron domado a los señores feudales, se ha visto muchas veces ultrajada. Poder han tenido los reyes y los virreyes; pero los ultrajes inferidos a la dignidad ciudadana, nunca quedaron sin su correspondiente y enérgica sanción popular. Guerras y luchas cruentas aquí encontraron siempre aquellos que pensaron poder humillar al ciudadano. Guerras y luchas en las que aparentemente salían siempre vencedores los representantes de la soberanía nacional. Pero la Historia tiene una sonrisa sinistra para todos cuantos no la conocen o se empeñan en desconocerla.

Tal ocurre con un individuo llamado Mariano Rodríguez, ilustre notipista de los talleres de la Sociedad General de Publicaciones, establecida en la calle Diputación, que al mismo tiempo está enclufado en el Jurado mixto de la industria y en el Ayuntamiento.

Llamamos la atención de la primera autoridad municipal sobre este caso, pues no hay derecho a que estos ejemplares de la fauna republicana disfruten de una situación excepcional, mientras, por su causa, otros trabajadores no pueden hallar colocación con que ganar el sustento.

¡Abajo los enclufistas!

Entre los esforzados campeones de la República figuran los que componen la legión de enclufistas, discípulos aprovechados del socialismo, que a la vez que ocupan un lugar en el proceso de la producción, desempeñan cargos donde quiera que pueden.

Los compañeros valencianos explotados por la misma Empresa prestan a sus camaradas de Barcelona, han mandado una circular a aquellos compañeros que les ha venido en gana, creyendo que de esta forma iban a lograr destruir nuestro espíritu de clase. Pero... este Comité se complace en hacer público que la mayoría de camaradas elegidos para traicionar a sus hermanos, cumpliendo con sus deberes de hombres conscientes, han hecho entrega de sus malolientes papeluchos.

Para aquellos compañeros pusilánimes que no lo hayan hecho, este Comité ha de decirles que tienen de plazo hasta las siete de la mañana para entregar las susodichas circulares, pudiendo hacer entrega de las mismas en el local de la barriada de la Barceloneta, siendo considerado todo aquel que no lo haga como esquivo.

Veán la Empresa y las autoridades el éxito de su maniobra. Los obreros de los talleres "Nuevo Vulcano", apoyados firmemente por todo el Sindicato Metalúrgico, están dispuestos, pese a quien pese, a que triunfe la razón.

El Comité de huelga

La. El ciudadano barcelonés, como todos los ciudadanos del mundo, si bien no ha conseguido todavía su libertad integral, ha vencido a todos los gobernadores y regimientos que se propusieron humillarlo y esclavizarlo.

La última Monarquía española impuso, con su ley de Orden público, las prisiones gubernativas. Era una ley de defensa de la Monarquía, que se hizo sola y exclusivamente con vistas a humillar a Cataluña, y muy particularmente al ciudadano barcelonés. Los hombres que ahora rigen los destinos de Cataluña, se-

cientes representantes del tradicional espíritu de democracia del pueblo catalán, imponen las prisiones gubernativas—el espíritu colonial de aquella famosa ley monárquica—a los catalanes y a todos aquellos hombres que en el seno de la ciudad buscan el amparo de su ciudadanía y la dignidad del trabajo.

Barcelona no debe consentirlo. La ciudad debe decirle al gobernador que más allá de la justicia puede haber el caos, pero nunca el capricho de un poncio.

Los presos gubernativos

Sindicato de la Metalurgia

### A todos los trabajadores del «Nuevo Vulcano» y a los demás del Ramo

Para salvar la responsabilidad que las autoridades, siguiendo la tradición, cargan sobre las espaldas de los trabajadores, hemos de salir al paso sobre una maniobra ya ejecutada, que ha obtenido el más rotundo fracaso por la unanimidad de los obreros de los talleres "Nuevo Vulcano".

Como otras veces, también en el conflicto que nos ocupa han apelado a medios repugnantes para desmoralizar a los camaradas con tanta gallardía y entusiasmo vienen sosteniéndose en pro de la justicia y la razón.

La Dirección de la Unión Naval, de Levante, desechada, vencida por la solidaridad que los compañeros valencianos explotados por la misma Empresa prestan a sus camaradas de Barcelona, han mandado una circular a aquellos compañeros que les ha venido en gana, creyendo que de esta forma iban a lograr destruir nuestro espíritu de clase. Pero... este Comité se complace en hacer público que la mayoría de camaradas elegidos para traicionar a sus hermanos, cumpliendo con sus deberes de hombres conscientes, han hecho entrega de sus malolientes papeluchos.

Para aquellos compañeros pusilánimes que no lo hayan hecho, este Comité ha de decirles que tienen de plazo hasta las siete de la mañana para entregar las susodichas circulares, pudiendo hacer entrega de las mismas en el local de la barriada de la Barceloneta, siendo considerado todo aquel que no lo haga como esquivo.

Veán la Empresa y las autoridades el éxito de su maniobra. Los obreros de los talleres "Nuevo Vulcano", apoyados firmemente por todo el Sindicato Metalúrgico, están dispuestos, pese a quien pese, a que triunfe la razón.

El Comité de huelga

La "Esquerra" declara inviolable "el derecho de petición, reunión, manifestación y huelga" (Asamblea de 19 de marzo de 1931).

La "Esquerra", con sus gobernadores Companys, Anguera de Sojo y Moles ha impedido e impide los comicios obreros, por medio de las "reuniones clandestinas". Excita al Gobierno central a que clausure los Sindicatos. Hace disolver las manifestaciones pacíficas de los hambrientos que piden pan y trabajo. Sabotea las huelgas, como en los casos del puerto, arenas, etc., etc.

En defensa de SOLIDARIDAD OBRERA

Un compañero, que no quiere hacer público su nombre, ha entregado treinta pesetas, distribuidas de la siguiente forma: Diez pesetas por SOLIDARIDAD OBRERA, diez por diario "CNT" y diez por presos.

El generoso ruego de este camarada, doblemente meritorio por la delicadeza con que lo ha llevado a cabo y es un bello ejemplo a seguir.

Lázaro Alegria, 3'50; Benito Maldonado, 0'60; Francisco Ventura, 2; Compañero Rabassa, 1; V. T. Aleón y E. J. Abaine, 2'60; M. Freixas, 5'40; Cándido Juve, 2; Sindicato Unico de Trabajadores de San Sadurn de Noya, 10'20; Sindicato de Trabajadores de San Baudilio de Llobregat, 15; José Bouzas, 1; Varios obreros de la "Hispano Suiza", 1'60; Jacinto Fabregat, 1; Rafael Cano, 5; José Aced, 2; Casa Cantí Baladú, 1'20; Unos amigos de SOLIDARIDAD OBRERA, de Vallmoll, 3'50; Pio Francesca, 1; José Vidal, 5; Manuel March, 1; Ramiro de Silva, 5; Compañero Delicado, 2'50; A. Solsona, 2'50; Juan Planagumá, 1; José Busto, 2'50; Molinero, 1; Domingo García, 0'50; Varios compañeros de Navás, 4; Antonio Augé, 2; Varios Obreros de la Casa Vilá, 2'10. Total, 88'60.

De los obreros de la Casa Clafío Santa Ana: José Benjamín, 0'20; Elvira Fernández, 0'20; Benito Cobos, 0'20; Tomás López, 0'20; Corlesno Diaz, 0'20; Angel Leonardo, 0'20; Antonio Barreira, 0'20; Manuel Alvin, 0'20; Félix García, 0'20; Cándido Aguirre, 0'20; Faustino López, 0'20; José Varela, 0'20; Ramón Berros, 0'20; Santiago Alvarez, 0'20. — Total: 2'80 pesetas.

¡Viva "CNT"! ¡Viva el Comunismo anárquico! — Por el Comité, el secretario, Sebastián Canales.

## DEL MOMENTO

### ERRORES

Todos estamos acordados en afirmar que la C. N. T. es una organización revolucionaria, creada, orientada y defendida en todo tiempo por los anarquistas.

Todos reconocemos unánimemente que el anarquismo fué y sigue siendo el nervio impulsor de la Confederación, haciendo que camine sin concomitancias políticas de ninguna clase, sin claudicaciones, optimista, firme y decidida, hacia la realización práctica del comunismo libertario.

El obrero que siente las ideas anarquistas tiene el ineludible deber de impulsar su organización lo más apárricamente posible. Dentro de la fábrica, en el taller, en el campo, en todas partes, particularmente en el Sindicato, el anarquista debe proceder como tal. ¿Es incompatible la actuación anarquista en los sindicatos? No, puesto que éstos responden a la necesidad imperiosa de renovación social. Además, bastaría con que nos preguntásemos: ¿Por qué y por quién fueron creados los sindicatos?

Son pocos los que han militado en la C. N. T. que no hayan defendido el anarquismo, ya que no se explicaría que pudiesen actuar honrada y noblemente, en organizaciones de esta naturaleza, sin sentir—el que siente una idea la propaga—, los objetivos libertarios que se anhelaba y se anhelaba instaurar.

Lo que ocurre es que las organizaciones revolucionarias, como la C. N. T., necesitan un constante y continuo esfuerzo, requieren actividad, voluntad y firmeza; y hemos de reconocer sinceramente que esto agota a los camaradas que en ellas militan. Los hombres envejecen. Se cansan y se gastan. Pero lo más natural, lo más lógico, sería que el mismo camarada reconociese su propio desgaste, y que por lo tanto dejase paso franco a los que todavía no se han gastado, que, en definitiva, son los que la organización necesita, para cumplir la misión histórica que tiene encomendada.

El camarada que dió de sí casi todo lo que podía dar—quizá todo—, no debe ser un obstáculo para la marcha ascendente de la organización. No podrá, seguramente, seguir el ritmo de la C. N. T., porque ésta camina más y mejor que él.

Pretender detener esa marcha, para el acelerada, loca y peligrosa, es tanto como pretender estancarla, y por ende corromper, el movimiento revolucionario. Es, sencillamente, un gran error, que estaba la lucha entre dos corrientes distintas. La una dinámica, rebelde, anárquica, la que ha seguido siempre a la C. N. T., orientada en otro tiempo por muchos de los que hoy pretenden que siga la corriente opuesta: la moderada.

Todos reconocemos que el capitalismo se desmorona, y que para subsistir necesita imperiosamente aumentar sus medios coercitivos y repressivos. Reconocemos que cada día la lucha adquiere más intensidad, más vigor y más violencia; si constatamos también que el comunismo libertario es tan utópico ni lejanos como los enemigos pretenden hacer ver, sino que, por el contrario, vemos que es realizable, ¿cómo creen, pues, los camaradas que se podrá vencer el capitalismo, primero, e instaurar el comunismo libertario, después? ¿Con orientaciones moderadas y pasivas, o bien con orientaciones anárquicas y revolucionarias?

Porque con dos orientaciones no es posible hacer nada práctico. Esto deben tenerlo en cuenta los camaradas y los trabajadores todos.

Todos podemos cooperar en la lucha, pero hemos de tener en cuenta nuestra C. N. T. una sola orientación, a la que respondan todos los esfuerzos de los trabajadores a ella adheridos.

Para mí, el error mayor es no querer reconocer el desgaste que se opera lentamente en los militantes. No darse cuenta de que se envejece. No ver que otros elementos, pleróticos de optimismo, de juventud y de vida, hoy tienen el ineludible deber de hacer que la organización marche adelante consecuentemente consigo misma, anárquica y rebelde, tal como los momentos históricos eminentemente revolucionarios requieren, y no tal como requieren las débiles piernas de los ya envejecidos militantes. Que, en otro tiempo, fueron tan extremistas teórica y prácticamente, tanto y más que los que hoy son tildados por ellos de extremistas.

La inconsecuencia es bien manifiesta. Es de lamentar. Pero es así. Es de lamentar, no porque un individuo o varios se detengan o se separen de la C. N. T. y de sus luchas, sino porque las colectividades, en ocasiones—como en Sabadell ha ocurrido—se dejan arrastrar al suicidio ecisionista, al reformismo y a la vejez. Los confederados deben dar cuenta de los errores cometidos, para no caer nuevamente en los mismos.

El que no quiera constatar la realidad de los momentos históricos por que atravessamos, el que no quiera rectificar sus errores y el que no quiera caminar, que se acueste, que se aparte y que se detenga.

El mundo—como bien dijo un filósofo—, marcha; el que se detenga será aplastado, pero el mundo seguirá marchando.

D. S. Asturiak

### UNA GRAN LECCIÓN

Se ha visto el proceso por los sucesos de la Cárcel. Nuestros camaradas, todos los encartados, han sido absueltos; era de esperar por quienes estábamos al corriente de aquella trama política, que pudo ser trágica. Las camaradas desovengonadas de la Prensa burguesa callaron, como ayer, lo destructivo de esta clase de hechos y, a lo más, dijeron que tal procedo ha declarado con gran energía.

Sin embargo, enciérrase en este proceso una gran lección de verdadera moral social, de sentido ético indiscutible, que dan los anarquistas a sus enseñados detractores, los escritores rufinarios o prostituidos, tipo Pucco Madrid, que presenta a las esperanzas únicas, innegada e innegable, que tiene la Humanidad—hundida en el caos por el capitalismo—, como a verdaderos bandidos, crueles e irresponsables.

En ese proceso se ha visto de qué parte está la crueldad y de qué parte el alto humanismo; descontento que individuos que se deciden por solidaridad, para dar fuerza a la protesta contra la ignominia de las prisiones gubernativas (aun vigentes), a dar un achaque a sus organismos con una huelga de hambre indefinida en el tiempo, está ese otro gesto de socorrer a un oficial que cae en pleno levantamiento, un posible enemigo, que deja de serlo en cuanto no existe igualdad de condiciones.

Y aquello fué producido por un exabrupto incoñfiable—no podemos calificarlo—a un recluta presentado desovengado en su

algun que tiene sobre sí todos los prejuicios católicos que nos sea dable imaginar. Bien es verdad que está así; es humano, ni mucho menos. ¿Qué dicen a esto los mercenarios de la pluma que rodean y adulan a esta gente? Vorigencia los dará, si la tienen, esta lección de seronidad y de amor sin rufinismos y mediocritaciones que, en su hecho y otro y por todo, dan los anarquistas.

¡Callen los apes as imitando orar! ¡Arriba las conciencias ases y a por Acracia, que será la realidad única y suprema que pulverice a esta sociedad corrompida!

NERIN

Esquerra Deportadora de Cataluña.

Acción Catalana.  
Lliga Regionalista.  
Partido radical socialista.  
Partido socialista.  
Partido radical.  
Partido federal.  
Partido de extrema izquierda.

Partido tradicionalista.  
Trabajadores: Revolved estos nombres, barajados y luego escoged uno, al azar. ¿Sabéis qué encontraréis dentro?

Farsa, engaño, traición, tiranía, explotación, espionaje, confidencias, negocios sucios, acaparadores, burgueses, farantes. No encontraréis, ni por equivocación, una sola conciencia honrada.